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В интересах народа
Вчера начала свою работу сессия Вер

ховного Совета СССР.
Высший орган государственной власти 

нашей страны обсудит ряд важнейших 
вопросов внутренней п внешней иолитикп 
Советского Союза. Вчера на совместном 
заседании обеих палат с докладом о проек
те Закона о государственных пенсиях 
выступил Председатель Совета Министров 
СССР товарищ Н. А. Булганин.

Представленный Советом Министров 
СССР на рассмотрение Верховного Совета 
проект Закона отражает неустанную за
боту Коммунистической партии и Совет
ского правительства о благе народа. Ре
шительное улучшение пенсионного обес
печения является одним из намеченных 
партией и правительством и единодушно 
одобренных XX съездом КПСС меропри
ятий, направленных к дальнейшему подъ
ему благосостояния трудящихся нашей 
страны. Эти мероприятия стали возмож
ными в результате неуклонного и уверен
ного роста всех отраслей общественного 
производства, достигнутого на основе по
следовательного проведения в жизнь ге
неральной линии нашей партии.

Осуществляя решения XX съезда, со
ветский народ добиваете*. новых и новых 
успехов в великом коммунистическом 
строительстве.

Социалистическая промышленность вы
полнила с превышением план первого по
лугодия. 11о сравнению с тем же периодом 
прошлого года объем производства про
мышленной продукции увеличился на 
12 процентов. Все более ощутимые и ре
альные результаты дают осуществляемые 
партией и правительством меры по круто
му подъему сельского хозяйства. В на
стоящее время посевная площадь состав
ляет в нашей стране свыше 194 миллио
нов гектаров— на 37 миллионов гектаров 
больше, чем в 1953 году. На 14,5 мил
лиона гектаров увеличились по сравне
нию с 1953 годом посевы пшеницы, на 
20 миллионов гектаров— посевы кукуру
зы. Заметно двинулось в гору животновод
ство. Достаточно, например, сказать, что 
в первом полугодии нынешнего года заго
товлено и закуплено молока на 38 про
центов, мяса— на 23 процента больше, 
чем в первом полугодии прошлого года.

Ставя превыше всего интересы наро
да, заботясь о его процветании и мирном 
существовании, Советское правительство 
настойчиво и последовательно проводит 
миролюбивую внешнюю политику, способ
ствующую смягчению международной на
пряженности-, упрочению дела мира во 
всем мифе. Растут и крепнут братское 
сотрудничество и взаимопомощь между 
социалистическими странами, расширяют
ся взаимовыгодные экономические и куль
турные связи между всеми странами. 
Все это создает новые благоприятные у с
ловия для расцвета социалистической де
мократии, для роста и совершенствования 
материально-производственной базы ком
мунизма, для дальнейшего подъема жиз
ненного уровня трудящихся.

Представленный на обсуждение Верхов-

СОВМЕСТНОЕ СОВЕТСКО-КОРЕЙСКОЕ коммюнике
о переговорах между Советским Правительством и Правительственной 

Делегацией Корейской Народно-Демократической Республики

ного Совета проект Закона о государ
ственных пенсиях означает новый круп
ный шаг вперед по пути подъема народно
го благосостояния. Право на обеспечение 
в старости и в случае потери трудоспособ
ности является одним из важных завоева
ний Великой Октябрьской социалистиче
ской революции, законодательно закре
пленным в Конституции СССР. Однако 
действующее в настоящее время положе
ние о пенсиях имеет крупные недостатки 
и в значительной своей части устарело.

В проекте Закона намечено серьезное 
повышение низших разрядов пенсий при 
одновременном устранении излишеств в 
пенсионном обеспечении ряда категорий 
работников. Каждому работнику, пере
шедшему на пенсию, сейчас гарантирует

ся определенный минимум материального 
обеспечения. Рабочий и служащий, перей
дя на пенсию, будет, как правило, полу
чать от 50 до 100 процентов своей преж
ней заработной платы. Эти положения 
проекта нового Закона не могут не вы
звать в душе советского человека чувства 
большой патриотической гордости: такого 
обеспечения людей, потерявших трудоспо
собность, такого справедливого подхода к 
этому жизненно важному вопросу нет и 
не может быть ни в одной капиталисти
ческой стране!

Проект Закона о пенсиях есть резуль
тат  большой коллективной работы пар
тийных, советских, профсоюзных органов. 
Этот проект всесторонне и обстоятельно 
обсуждался на собраниях рабочих, служа
щих, колхозников, интеллигенции, полу
чил единодушное одобрение и поддержку 
всего народа.

Само собой разумеется, проведение в 
жизнь нового Закона потребует коренного 
улучшения работы органов социального 
обеспечения. Необходимо добиться, чтобы 
работники этих органов более чутко от
носились к нуждам и запросам трудящих
ся, быстрее и внимательнее рассматрива
ли их заявления, культурно, в полном 
смысле этого слова, обслуживали пенсио
неров.

Новый порядок назначения и выплаты 
пенсий вызовет значительные дополни
тельные затраты государственных средств 
— примерно до 12,6 миллиарда рублей 
в год. Для этой цели будет использована 
часть средств, накапливаемых в народном 
хозяйстве в результате роста производи
тельности труда, проведения режима эко
номии, ликвидации различных излишеств, 
дальнейшего сокращения административ
но-управленческого аппарата.

Закон о пенсиях— акт большой госу
дарственной важности. Он вновь и вновь 
наглядно подтвержает великие преимуще
ства. подлинную народность советского 
строя. Каждая статья Закона убедительно 
и веско говорит о том, что служение на
роду, неустанная забота о его благе— выс
ший закон для Коммунистической партии 
и Советского правительства.

С 6 по 12 июля 1956 года по приглашению Советского Правительства в Мос
кве находилась Правительственная Делегация Корейской Народно-Демократической 
Республики во главе с Председателем Кабинета Министров КНДР товарищем Ким Ир 
Сеном. Во время пребывания Правительственной Делегации КНДР в Москве имели 
место советско-корейские переговоры.

С советской стороны в переговорах участвовали Председатель Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганин, Первый Секретарь ЦК КПСС Н. С. Хрущев, Секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев, Министр иностранных дел СССР Д. Т . Шепилов, Председа
тель Госплана СССР Н. К. Байбаков, Член ЦК КПСС Б. Н. Пономарев. При перегово
рах также присутствовали Первый заместитель председателя Госэкономкомиссил 
СССР П. В. Никитин, Начальник Главного Управления по делам экономических свя
зей К. И. Коваль, Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в КНДР В. И. Иванов, 
заведующий Дальневосточным отделом МИД СССР И. Ф. Курдюков.

С корейской стороны в переговорах участвовали Председатель Кабинета М ини
стров КНДР Ким Ир Сен, заместитель Председателя ЦК Трудовой партии Кореи Пак  
Ден Ай, Министр инострапных дел КНДР Нам Ир, Председатель Госплана КНДР Ли 
Чжон Ок, Чрезвычайный и Полномочный Посол КНДР в СССР Ли Сан Чо.

Во время переговоров, протекавших в обстановке сердечности и дружбы, со
стоялся широкий и откровенный обмен мнениями по вопросам дальнейшего укреп
ления и развития дружественных отношений и сотрудничества между Советским 
Союзом и Корейской Народно-Демократической Республикой, а также по важным 
международным проблемам, интересующим обе Стороны.

Было единодушно подчеркнуто, что дальнейшее расширение успешно развиваю
щихся всесторонних дружественных связей между СССР и КНДР отвечает интересам 
народов обеих стран и содействует упрочению всеобщего мира и, в частности, мира 
и безопасности на Дальнем Востоке. Было установлено полное единство взглядов в 
оценке важнейших международных проблем.

Обе Стороны еще раз подтвердили свое стремление продолжать сотрудничество 
в интересах своих народов, а также в интересах укрепления мира и безопасности. 
Они уверены в том, что их усилия в сочетании с усилиями других миролюбивых 
государств будут способствовать ослаблению международной напряженности и укреп
лению всеобщего мира.

Было констатировано, что инициатива Советского Союза, Корейской Народно- 
Демократической Республики и других стран народной демократии в деле сокраще
ния своих вооруженных сил является серьезным вкладом в дело укрепления мира 
и безопасности.

Обе Стороны с удовлетворением отмечают, что установление перемирия в Корее 
сыграло серьезную роль в деле смягчения международной напряженности в Азии и 
во всем мире, и заявляют, что они вместе со всеми миролюбивыми силами будут 
прилагать дальнейшие усилия, направленные на мирное урегулирование корейского 
вопроса, на превращение перемирия в Корее в прочный мир. Исходя из того, что в 
мирном урегулировании корейского вопроса заинтересованы не только народы Ко
реи и соседних с ней стран, Стороны поддерживают идею о созыве международного

совещания заинтересованных стран по вопросам мирного урегулирования корейской 
проблемы и вывода всех иностранных войск с территории Кореи.

Обе Стороны обменялись мнениями относительно тех мероприятий, которые 
предпринимало Правительство Корейской Народно-Демократической Республики с це
лью расширения деловых, экономических и культурных связей с Южной Кореей, 
разрешения свободного передвижения между Северной и Южной Кореей. Обе Сторо
ны с сожалением отмечают, что эти мероприятия пока еще не встретили должного 
понимания со стороны властей Южной Кореи. Правительство Советского Союза и 
Правительство Корейской Народно-Демократической Республики считают, что уста
новление непосредственных контактов и налаживание экономических, культурных 
и иных связей между обеими частями Кореи способствовало бы созданию реальных 
условий для мирного объединения Кореи.

В ходе переговоров были обсуждены также вопросы дальнейшего расширения 
экономического и технического сотрудничества между Советским Союзом и Корей
ской Народно-Демократической Республикой. Предусматривается увеличение поста
вок из Советского Союза материалов и оборудования для восстановления и дальней
шего развития народного хозяйства КНДР, а  также продовольствия и товаров ши
рокого потребления для населения. В частности, будет оказано содействие в расши
рении производственных мощностей Хыннамского завода по производству минераль
ных удобрений, что будет иметь важное значение для развития сельского хозяй
ства КНДР.

Имеется в виду, что значительная часть дополнительных поставок будет произ
ведена в порядке оказания братской помощи.

Правительство Советского Союза и Правительство Корейской Народно-Демокра
тической Республики с удовлетворением отмечают, что между двумя странами 
установились тесные культурные и научные связи. Обе Стороны будут и впредь 
поощрять всесторонний культурный обмен между двумя государствами и с этой 
целью договорились в ближайшее время заключить соглашение о культурном со
трудничестве.

Правительство Союза ССР и Правительство Корейской Народно-Демокра
тической Республики убеждены в том, что проезд в СССР Правительственной Деле
гации КНДР и состоявшиеся в Москве переговоры будут способствовать дальнейшему 
расширению и укреплению сотрудничества между народами Советского Союза и Ко
рейской Народно-Демократической Республики во всех областях политической, эко
номической и культурной жизни и явятся новым вкладом в дело укрепления мира 
и безопасности на Дальнем Востоке.

О т Правительства  
Сою за Советских Социалистических  

Республик  
Председатель Совета М инистров  

С С С Р

Н . А .  Б У Л Г А Н И Н .

М о скв а , 12 июля 1956 года.

О т  Правительства  
Корейской Народно-Д емократической  

Республики  
Председатель Кабинета М инистров  

К Н Д Р  

К И М  И Р  С Е Н

Пятая сессия Верховного 
Совета СССР

Засед ан и е С о вета Н ац и он альн остей

Передовая статья «Правды »— 12 июля.

- і і  111 і і і  і і  м:-

Прием в Ц К  КПСС делегации Итальянской 
коммунистической партии

На днях в Москву прибыла делегация Итальянской коммунистической партии в 
составе члена Секретариата ЦК Джанкарло Пайетта и членов Руководства компар
тии Челесте Негарвилле п Джакомо Пеллегрини.

11 июля Первый секретарь ЦК КПСС Н. С . Хрущев, секретарь Ц К КПСС  
П. Н. Поспелов и член Ц К КПСС Б . Н. Пономарев приняли делегацию Итальянской 
компартии и имели с ней продолжительную дружественную беседу. Состоялся обмен 
мнениями о политике двух партий, о положении и современных проблемах рабочего 
движения.

Беседа прошла в сердечной обстановке, в духе искренней дружбы и взаимного 
доверия между двумя братскими партиями. (ТАСС).

О б ед  в связи  с  пребы ван и ем  в С С С Р  д е л ега ц и и  
И та л ь я н ск о й  к о м м у н и с т и ч е с к о й  партии

12 июля Президиум Центрального Комитета Коммунистической партии Совет
ского Союза дал обед в связи с пребыванием в Советском Союзе делегации Итальян
ской коммунистической партии.

На обеде присутствовала делегация Итальянской коммунистической партии в 
составе члена Секретариата Ц К компартии Джанкарло Пайетта и членов Руковод
ства партии Челесте Негарвилле и Джакомо Пеллегрини, а также член Ц К Паоло 
Роботти.

От Коммунистической партии Советского Союза на обеде присутствовали члены 
Президиума Ц К КПСС товарищи Н. А. Булганин, К. Е . Ворошилов, Г. М. Маленков, 
Б. М. Молотов, М. Г. Первухин, Н . С. Хрущев, кандидаты в члены Президиума 
Ц К КПСС Л. П. Брежнев, Д. Т. Шепилов, секретари Ц К КПСС Н. П. Беляев, П. Н. 
Поспелов, член Ц К  КПСС Б. Н. Пономарев.

Обед прошел в сердечной, дружеской обстановке. (ТАСС).

О тъезд в А нглию  делегации Верховного 
С овета С С С Р

11 июля пз Москвы в  Англию п о  при
глашению парламента вылетела делега
ция Верховного Совета СССР, возглавляе
мая членом Комиссии законодательных 
предположений Совета Союза Верховного 
Совета СССР товарищем Е . А. Фурцевой. 
В составе делегации депутаты Верхов
ного Совета СССР товарищи Л. И. Анань
ева, А. Н. Бакулев, И. II. Бережков, Н. А. 
Волкова, В. Б. Гришин, К. А. Губин, 
И. А. Капров, Д. А. Кунаев. 3. А. Лебеде
ва, К. Т. Мазуров, Н. И. Мусхелишвили, 
А. М. Панкратова, А. М. Гумянцев, Д. В. 
Скобельцын.

На Центральном аэродроме делегацию

провожали: заместители Председателя
Президиума Верховного Совета СССР К. М. 
Озолинь и Ю. И. Палецкис, министр вы с
шего образования СССР В. П. Елютин, 
заместитель Председателя Совета Мини
стров РСФСР Н. Н. Беспалов, первый за
меститель Министра иностранных дел 
СССР В. В. Кузнецов, депутаты Верхов
ного Совета СССР, ответственные сотруд
ники Президиума Верховного Совета СССР  
и Министерства иностранных дел СССР.

Отъезжающих провожали также Чрез
вычайный и Полномочный Посол Велико
британии в СССР сэр Уильям Хэйтѳр с 
супругой. (ТАСС).

В  Большом Кремлевском дворце продол
жает работу пятая сессия Верховного Со
вета СССР четвертого созыва. 12 июля в 
9 часов утра открылось заседание Со
вета Национальностей. Председатель
ствующий —  заместитель Председателя 
Совета Национальностей Н. Е . А вхи м ович  
предоставляет слово для содоклада по 
проекту Закона о государственных пен
сиях председателю Комиссии законода
тельных предположений Совета Нацио
нальностей депутату М. А . Гедвиласу.

Докладчик говорит о том, что трудя
щиеся Советской страны с большим подъ
емом восприняли проект Закона о государ
ственных пенсиях. Советские люди видят 
в проекте Закона новое проявление забо
ты партии и правительства о благе наро
да. Тов. Гедвилас указывает, что в ре
зультате рассмотрения законопроекта Ко
миссия законодательных предположений
Совета Национальностей единодушно под
держивает проект Закона.

В Верховный Совет СССР, в частности 
в Комиссии законодательных предполо
жений, сообщает оратор, а также в другие 
центральные органы страны поступило 
свыше 12 тысяч писем трудящихся. В 
них содержатся одобрение проекта Закона 
и конкретные предложения об изменениях 
или дополнениях отдельных его статей.

Депутат Гедвилас излагает замечания 
по тем статьям проекта Закона о госу
дарственных пенсиях, которые, по мне
нию комиссии, нуждаются в изменениях 
и дополнениях. В частности, он указы
вает, что в Законе должен быть опреде
лен вопрос о порядке назначения пенсий, 
необходимо установить, что пенсии назна
чаются не единоличным распоряжением 
должностных лиц органов социального 
обеспечения, а специальными комиссиями, 
образуемыми исполкомами Советов депу
татов трудящихся.

Вместе с тем докладчик отмечает, что, 
по мнению Комиссии законодательных 
предположений, не все предложения и 
поправки граждан к проекту Закона яв
ляются приемлемыми. В частности, ряд 
поправок не может быть учтен, как не 
имеющий прямого отношения к проекту. 
Некоторые предложения комиссия не со
чла возможным поддержать, поскольку 
их принятие внесло бы в пенсионное 
обеспечение элементы уравнительности, 
противоречащие социалистическому прин
ципу.

В заключение докладчик указывает, 
что в связи с предлагаемыми комиссией 
поправками потребуются дополнительные 
ассигнования в размере 500 миллионов 
рублей в год. Однако, по мнению комис
сии, это поможет улучшить дело пенси
онного обеспечения.

После содоклада депутата Гедвиласа 
Совет Национальностей переходит к об
суждению проекта Закона о государствен
ных пенсиях.

Выступает депутат 0 . И. И ващ енко  
(Украинская ССР).

Проект нового Закона о государствен
ных пенсиях, сказала она, коренным об
разом улучшает пенсионное обеспечение 
в нашей стране и свидетельствует о но
вом проявлении заботы Коммунистической 
партии и Советского правительства о 
благе народа.

Критикуя недостатки существующей 
системы пенсионного обеспечения, оратор 
говорит, что обсуждаемый проект нового 
Закона устраняет эти недостатки. Отме
тив, что трудящиеся Украины внесли ряд 
дополнений и изменений в проект Закона, 
товарищ Иващенко считает необходимым 
предусмотреть преимущества в пенсион
ном обеспечении для рабочих угольной 
промышленности.

В заключение депутат Иващенко пред
лагает принять внесенный Советом Ми
нистров СССР проект Закона о государ
ственных пенсиях с добавлениями Комис
сии законодательных предположений.

Об одобрении проекта нового Закона 
трудящимися Башкирии говорил в своем 
выступлении депутат 3. Н . Н ури ев . Он 
привел, в частности, слова старейшего

нефтяника «Ншимбайнефти» Героя Социа
листического Труда тов. Вахитова, ска
завшего на собрании: «В каждом пункте 
проекта Закона о государственных пен
сиях мы видим большую заботу партии и 
правительства о благе советских людей. 
Наша священная обязанность состоит те
перь в том, чтобы ответить на эту заботу 
самоотверженным трудом, выполнением и 
перевыполнением производственных пла
нов с тем, чтобы досрочно выполнить за
дания шестой пятилетки».

Слово получает депутат Н. Додхудоев 
(Таджикская ССР). Проект нового Закона 
о государственных пенсиях, сказал он, 
еще одно яркое свидетельство того, как 
партия и правительство последовательно 
претворяют в жизнь исторические реше
ния XX съезда, направленные на дальней
шее улучшение жизни советского наро
да. Предусмотренные директивами XX съез
да КПСС высокие темпы развития про
мышленности, сельского хозяйства и 
культуры приведут к еще большему 
укреплению экономической мощи страны, 
создадут условия для дальнейшего роста 
хозяйства и культуры  всех союзных рес
публик.

Выступает депутат Т. С. Горбунов (Бе
лорусская ССР). После XX  съезда КПСС, 
говорит он, прошло несколько месяцев, а 
за этот небольшой отрезок временя многое 
сделано для осуществления программы 
дальнейшего подъема материального бла
госостояния трудящихся нашей Родины.

Тов. Горбунов рассказывает о том, что 
проделано в республике для улучшения 
обслуживания пенсионеров.

В заключение оратор высказывается за 
одобрение Закона о государственных пен
сиях.

П о д п и с а н и е  С о в м е с т н о г о  с о в е т с к о - к о р е й с к о г о  к о м м ю н н к е  
о п ерего во рах  м е ж д у  С о в е т с к и м  П р а в и те л ь ств о м  

и П р а ви тел ьств ен н о й  Д е л е га ц и е й  К о р ей ско й  
Н а р о д н о - Д е м о к р а т и ч е с к о й  Р есп убл и к и

Днем 12 июля в Москве, в Большом Кремлевском дворце, состоялось подписа
ние Совместного советско-корейского коммюнике о переговорах между Советским 
Правительством и Правительственной Делегацией Корейской Народно-Демократиче
ской Республики.

Со стороны Корейской Народно-Демократической Республики коммюнике под
писал Председатель Кабинета Министров КНДР Ким Ир Сен, с советской стороны —  
Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин.

При подписании присутствовали члены Правительственной Делегации Корей
ской Народно-Демократической Республики: Пак Ден Ай —  заместитель Председа
теля Ц К  Трудовой партии Кореи, Нам Ир —  Министр иностранных дел КНДР, Ли 
Сан Чо —  Посол КНДР в СССР, Ли Чжон Ок —  Председатель Государственной пла
новой комиссии, Ко Чжун Тхек —  заместитель председателя Ц К Демократической 
партии Кореи, Ким Бен Чже —  заместитель председателя Ц К партии «Ченудан», ге
нерал-полковник Цой Хен —  заместитель министра национальной обороны, Чо Гым 
Сон —  ректор Политехнического института имени Ким Чака, Герой труда Хан Ги  
Чан, Герой труда Чжен Сен Бок.

С  советской стороны при подписании присутствовали товарищи К . Е. Вороши
лов, Л. М. Каганович, А. И. Кириченко, Г. М. Маленков, В. М. Молотов, М. Г. Перву
хин, Н. С. Хрущев, Г. К. Жуков, Л. И. Брежнев, Д. Т . Шепилов, Н. И. Беляев, 
П. Н. Поспелов, член Ц К КП СС Б . Н. Пономарев, Председатель Госплана СССР И. К. 
Байбаков, первый заместитель Министра иностранных дел СССР В . В. Кузнецов, пер
вый заместитель председателя Госэкономкомиссии СССР П. В. Никитин, начальник 
Главного управления по делам экономических связей К. И. Коваль, Посол СССР  
в КНДР В. И. Иванов, а также другие официальные лица и представители печати.

(ТАСС).

Отъезд из Москвы ш ахиншаха Ирана 
Мохаммеда Реза Пехлеви и шахини Сорейи
12 июля из Москвы на родину выеха

ли Его Величество шахиншах Ирана Мо
хаммед Реза Пехлеви и Ее Величество 
шахиня Сорейя Пехлеви. Вместе с ними из 

„  „  Москвы отбыли Министр торговли Ирана
Министр здравоохранения РСФСР С . В. Пбрагим Кашапи, сенатор Мохаммед Саед, 

Мурашов в своем выступлении отметил, і генерал-адъютант шаха корпусной генерал
что в результате неуклонного улучшения 
материально-бытового положения трудя
щихся в нашей стране из года в год улуч
шается здоровье населения. Это находит 
свое выражение, в частности, в сниже
нии смертности и в высокой рождаемости.

Остановившись далее на задачах ор
ганов здравоохранения в связи с приня
тием нового Закона, тов. Курашов под
черкнул необходимость дальнейшего улуч
шения медицинского обслуживания насе
ления.

Депутат Т. А . Таирова (Азербайджан
ская ССР) привела ряд высказываний 
трудящихся республики, горячо одобряю
щих проект Закона о пенсиях. На заботу 
партии и правительства советские люди 
отвечают новыми трудовыми победами. 
Нефтяники Азербайджана раньше срока 
завершили полугодовой план добычи неф
ти  и дали стране дополнительно 55 ты 
сяч тонн горючего.

Тов. Таирова вносит предложение уста
новить пенсии по старости для женщин- 
работниц не с 55, а с 50 лет и чтобы 
размер пенсий по инвалидности 1 и 2 
группы был не ниже пенсий по старости.

Яздан-Панах, главный церемониймейстер 
шахского двора Мохсен Карагозлу, сена
тор корпусной генерал Джахаибани, ди
визионный генерал Аяди, депутат медж
лиса профессор Тегеранского университета 
Хамид Ахи, егермейстер двора Абольфатх 
Атабэ, гражданский адъютант піаха Арде- 
шир Захеди, начальник шахской гвардии 
бригадный генерал Нематолла Насири, со
провождающие Ее Величество шахшио 
фрейлины г-жа Алям, г-жа Яздан-Панах, 
г-жа Хайде Карагозлу и другие лица.^ Из 
Москвы выехали также Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в Иране А. И. 
Лаврентьев, Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол Ирана в СССР г-н А . Масуд- 
Ансари.

До Баку Главу Иранского государства 
провожают заместитель Секретаря Прези
диума Верховного Совета СССР А. Ф. Гор
кин, заместитель Министра иностранных 
дел СССР В. С. Семенов и генерал армии 
В. В. Курасов.

...Н а всем пути следования высоких го
стей из резиденции на Центральный аэро
дром столицы были вывешены государ
ственные флаги Ирана и СССР, полотни
ща с надписями на персидском и русском

Слово предоставляется депутату Е . Я . языках: «Пусть развиваются и крепнут
П алд ы ня  (Латвийская ССР). Говоря о том, 
что трудящиеся Советской Латвии горячо 
одобряют проект Закона о пенсиях, тов. 
Палдьгня отметила, что забота партии и 
правительства о советском народе особен
но хорошо понятна латышскому народу, 
который долгие годы находился под гне
том буржуазии.

Только после установлеяия в Латвии

добрососедские отношения между СССР и 
Ираном!», «Да здравствует дружба меж
ду народами двух соседних государств —  
Советского Союза и Ирана!»

К 10 часам проводить почетных гостей 
на аэродром прибыли Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР К. Е. 
Ворошилов с супругой, товарищи Н. А. 
Булганин, Г. М. Маленков, М. Г. Перву-

Советской власти трудящиеся получили хин> Г* К. Жуков, Д. Т. Шепилов заме- 
ітраво на государственную пенсию и дру- стите*™ Председателя Президиума Верхов- 
гие виды социальной помощи. Принятие ” ого Совета СССР М. П. Тарасов и К М. 
Закона, который сейчас обсуждает сессия, Озолинь, Председатель ( овета Союза Вер- 
еще более улучш ит дело пенсионного обес
печения.

На заседании выступили также депу-

ховного Совета СССР А. П. Волков, Пред
седатель Совета Национальностей Верхов
ного Совета СССР В. Т. Лацис, Замести
тель Председателя Совета Министров СССР

таты  И . С Кодица  (Молдавская С С Р ) ,; и ;  ф Т(,вося„ ;  Секретарь Президиума
Т . К улатов  (киргизская ( Р), А . К ур б а - ^РрХОвного Совета СССР II. М. Иегов,
нов (Туркменская П  I ), М. И . К уч ава  Председатель Совета Министров РСФСР
(Грузинская ССР), С. Д ж акипов  (Калах-1М. А Ягнов? Министры С ССР П. Я . Ан-
ская ССР).

Следующее заседание Совета Националь
ностей состоится 13 июля в 15 часов.

тропов, Б. П. Бещев, Н. П . Дудоров, М. А. 
Евееенко, В. И. Елютин, Я. Г. Кабанов, 
Маршал Советского Союза И. С. Конев,

Главный Маршал Авиации П. Ф. Ж ига- 
рев, генерал армии М. С. Малинин, заве
дующий Отделом стран Ближнего и Сред
него Востока МИД СССР Г. Т . Зайцев, 
заведующий Протокольным отделом МИД 
С ССР Ф. Ф. Молочков, комендант города 
Москвы генерал-майор И. С. Колесников, 
председатель Духовного управления му
сульман Европейской части СССР и Сиби
ри муфтий Ш . Хиялитдинов, имам Москов
ской мечети А. Мустафин, ответственные 
сотрудники Президиума Верховного Сове
та СССР, Совета Министров СССР, М ини
стерства иностранных дел СССР, предста
вители общественных организаций, совет
ские и иностранные журналисты.

На аэродроме находились состав По
сольства Ирана в Москве и Главы по
сольств и миссий, аккредитованные в 
СССР.

Его Величество пгахиншах Ирана Мо
хаммед Реза Пехлеви принимает рапорт 
начальника почетного караула. Звучат 
Государственные гимны Ирана и СССР. 
Ш ахиншах подходит к микрофону и про
износит речь:

—  Ваше Превосходительство Прези
дент! Я хотел бы от имени шахини и от 
своего имени поблагодарить Вас за тот 
теплый прием, который Вы нам оказали, 
а также за те искренние чувства, кото
рые были проявлены ио отношению к 
нам.

Я  искренне поздравляю Вас за те вели
кие успехи, которые Вы имеете во всех 
областях промышленности и сельского хо
зяйства, и заявляю о своих наилучших 
пожеланиях в отношении продолжения 
этого прогресса и продвижения вперед. 
Мы можем быть очень хорошими друзьями 
и соседями и идти вперед по пути разви
тия и прогресса общества, жить в мире и 
достигнуть своих целей.

Я  надеюсь, что смогу точно передать 
Ваши чувства и Ваше искреннее отноше
ние к нам, нашему народу, а также пе
редать от нашего народа те же самые 
чувства к Вам.

До свидания, и еще раз благодарю за 
любезность и прием, который был нам 
оказан.

Руководители Советского государства 
тепло прощаются с  шахиншахом Ирана 
Мохаммедом Реза Пехлеви, шахиней Се- 
рейей Пехлеви, с членами их свиты и 
желают им счастливого пути.

В  10 часов 20 минут самолет с высо
кими гостями поднимается в воздух я  
берет курс на юг. (ТАСС).



Мощная демонстрация беспредельной 
преданности ленинизму

Т Р У Д Я Щ И Е С Я  Г Р У З И И  Е Д И Н О Д У Ш Н О  О Д О Б Р Я Ю Т  П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  
Ц К  К П С С  «О П Р Е О Д О Л Е Н И И  К У Л Ь Т А  Л И Ч Н О С Т И  И Е Г О  П О С Л Е Д С Т В И И »

З ал о г всех наш их успехов
На открытое собрание партийной орга

низации завода имени 26 комиссаров при
шло около 200 коммунистов и беспартий
ных.

Присутствующие с' большим вниманием 
прослушали доклад директора завода 
Д. йіоржолиани о постановлении ЦК КПСС  
«О преодолении культа личности и его 
последствий».

После доклада развернулись оживлен
ные прения.

Бригадир обрубщиков литейного цеха, 
коммунист И. Хахуташвили в своем вы
ступлении говорил о том, что преодоление 
культа личности, восстановление ленин
ских норм партийной жизни и всемер
ное развитие инициативы масс еще выше 
поднимают авторитет нашей родной пар
тии.

—  В ответ на постановление ЦК  
КПСС, —  сказал тов. Хахуташвили, —  
коллектив нашего завода приложит все 
усилия, чтобы досрочно выполнить зада
ния первого года шестой пятилетки. Мы 
горячо поддерживаем постановление ЦК 
КПСС п ответим на него новыми успеха
ми в труде.

Заместитель секретаря комитета комсо

мола предприятия 0. Джоджуа, одобряя 
постановление ЦК КПСС, заострил внима
ние коммунистов на необходимости усиле
ния воспитательной работы среди комсо
мольцев я молодых рабочих завода. На
шей молодежи, сказал он, необходи
мо повседневно разъяснять значение исто
рических решений XX  съезда партии.

Слесарь сборочного цеха член КПСС  
Н. Бостанджев отметил, что советский на

род, ведомый Коммунистической партией, 
за короткий исторический срок добился 
огромных успехов в строительстве новой 
жизни. В  мудром руководстве партии— за
лог всех наших дальнейших успехов.

Горячо одобрили постановление ЦК 
КПСС коммунисты— Я. Мурадов, Е. Нар- 
кевич, А . Ицкович, беспартийные работ
ники завода  ̂ —  главный конструктор” 
В. Козловский и конструктор С. ПІананин.

На собрании выступил секретарь Тби
лисского горкома К П  Грузии Г. Гегешп- 
дзе.

В единогласно принятой резолюции пар
тийное собрание одобряет постановление 
ПК КПСС и призывает рабочих к самоот
верженной борьбе за досрочное выполне
ние плана первого года шестой пятилетки.

М у д р о е

Постановление Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Со
юза «О преодолении культа личности и 
его последствий» вызвало широкий от
клик среди рабочих, служащих и инже
нерно-технических работников Тбилисско
го кожевенного завода № 2. На состояв
шемся здесь открытом партийном собра
нии с докладом выступил секретарь Ки
ровского райкома партии т. Ш . Кулула- 
швили. После доклада развернулся ожив
ленный обмел мнениями.

—  XX  съезд нашей партия решитель
но осудил культ личности, нанесший де
лу коммунистического строительства боль
шой вред, —  сказал в своем выступлении 
директор завода Т. Тевдорадзе.— Решения 
съезда и постановление ЦК КПСС по это
му вопросу свидетельствуют о силе нашей 
родной партии, ее ленинской принципи
альности и сплоченности.

Эту же мысль высказал главный меха-

р е ш е н и е

ник А. Кванталиани. Горячо одобряя исто
рическое постановление ПК КПСС, он под
черкнул, что ни одна правящая партия 
мира никогда так открыто и решительно 
не признавала своих недостатков, как на
ша партия. Центральный комитет КП СС  
мужественно и смело говорит народу 
правду.

Горячее одобрение постановления ЦК 
КПСС высказали рабочие завода С. Та- 
баркян, Г. Тогонидзе и другие. В своих 
выступлениях они говорили о том, что 
обсуждеяие этого важнейшего документа 
сопровождается ростом производственной 
активности рабочих. Ш ирится борьба за 
успешное выполнение решений XX съез
да партии, заданий шестого пятилетнего 
плана.

Открытое партийное собрание полно
стью одобрило постановление ЦК КПСС 
«О преодолении культа личности и его 
последствий».

Н а  б л а г о  н а р о д а
Коммунисты, комсомольцы, все работ

ники Навтлугского железнодорожного уз
ла единодушно одобряют постановление 
ПК КПСС «О преодолении культа лично
сти и его последствий».

Коллектив этого предприятия перевы
полнил полугодовой план погрузки и вы
грузки, отправления транзитных и ме
стных поездов с народнохозяйственными 
грузами. Ш есть месяцев он удерживает 
первое место и переходящее Красное зна
мя Закавказской железной дороги, выйдя 
в число передовых предприятий страны.

—  С особой энергией и творческой 
инициативой работает наш коллектив 
после XX  съезда партии,—  сказал секре
тарь партийного комитета узла С. Абу
ладзе в своем докладе на открытом пар
тийном собрании, посвященном обсужде
нию постановления ЦК КПСС.— Партия, 
последовательно проводя в жизнь всепобе
ждающие идеи марксизма-ленинизма, во
оружила нас конкретной программой борь
бы за дальнейшие успехи коммунистиче
ского строительства. Мы уверенно следу
ем за партией, ибо знаем, что вся по
литика, неутомимая организаторская

деятельность партии направлены на бла
го трудящихся. Мы вместе со всеми со
ветскими людьми единодушно одобряем 
мероприятия цартии, направленные на 
устранение вредных последствий культа 
личности, всемерное укрепление коллек
тивности руководства, повышение инициа
тивы и роли местных организаций.

Постановление ЦК КПСС от 30 июня 
1956 года и мероприятия партии по вос
становлению ленинских принципов пар
тийной жизни единодушно одобрили в 
своих выступлениях коммунисты В. Ксов- 
рели —  начальник товарной станции, 
А. Каджая— бригадир погрузочно-разгру
зочных работ, В. Ананов— старший инже
нер станции Навтлуги, В. Есакия —  на
чальник технической конторы узла и дру
гие.

Участники партийного собрания от 
имени многочисленного коллектива желез
нодорожников обязались выполнить госу
дарственное плановое задание 1956 года 
по всем измерителям к 20 декабря теку
щего года. Партийное собрание также ре
шило на 10 дней раньше претворить в 
жизнь обязательства, взятые в честь Дня 
железнодорожника.

М ы уверены  в своих силах
Студенты и профессорско - преподава

тельский состав Тбилисского государ
ственного университета единодушно 
одобряют постановление Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза «О преодолении культа лич
ности и его последствий».

На состоявшемся открытом партийном 
собрании, посвященном обсуждению по
становления, с докладом выступил член 
партийного комитета университета С. Ин- 
цкирвели. Коммунисты и беспартийные, 
выступившие в прениях, говорили об 

огромном политическом и теоретическом 
значении этого исторического документа.

—  Постановление ЦК КПСС «О прео
долении культа личности и его послед
ствий»,— сказал профессор С. Берадзе,—  
обязывает нас уделять больше внимания 
пропаганде марксизма-ленинизма. Наша 
партийная организация должна сделать 
серьезные выводы из постановления ЦК 
КПСС и решительно перестроить как 
учебную, так  и научно-исследовательскую 
работу.

Профессор Д. Гвритипівили в своем вы
ступлении подчеркнул, что постановление

ЦК КПСС дает исчерпывающие ответы на 
все вопросы, связанные с культом лично
сти и его вредными последствиями. В  нем 
указаны конкретные меры, проведение в 
жизнь которых искоренит все допущен
ные ошибки.

Выступившие в прениях заместитель 
секретаря комитета комсомола 3. Кора- 
швили, доцент В. Бахтадзе, руководитель 
производственной практики В. Абашидзе 
и другие, горячо поддерживая мудрую по
литику родной Коммунистической партии, 
говорили о том, что постановление ЦК 
КПСС свидетельствует о силе и крепости 
партии, которая пользуется безграничным 
доверием и поддержкой всего советского 
народа.

В  единодушно принятой резолюции, 
выражающей волю многотысячного кол
лектива университета, всецело одобряется 
постановление ЦК КПСС «О преодолении 
культа личности и его последствий» и 
обязываются все работники крупнейшего 
высшего учебного заведения республики 
резко улучшить постановку учебы и 
научно-исследовательской работы.

Р а б о т а т ь  е щ е  л у ч ш е
Х А Ш У РИ . (Корр. «Зари Бостона»). Со

стоялось открытое партийное собрание 
первичной парторганизации Хашурской 
дистанции п ути , посвященное обсуждению 
постановления Ц К КПСС «О преодолении 
культа личности и его последствий».

С докладом по этому вопросу выступил 
секретарь Хашурского райкома партии 
Д. Квливидзе.

Заместитель начальника дистанции пу
ти В. Чанкотадзе, одобрив постановление 
ЦК КПСС, сказал:

—  Наши успехи во всех областях ком
мунистического строительства являются 
результатом мудрой политики Коммуни
стической партии, творческих и трудо
вых усилий всего советского народа.

Председатель месткома А. Табатадзе 
предложила шире развернуть работу по 
разъяснению постановления Ц К КП СС, до
вести его до сознания каждого рабочего. 
Смелая критика и самокритика всяких 
отклонений от норм партийной жизни,

помогут партии быстрее покончить с вред
ными последствиями, порожденными куль
том личности.

Начальник дистанции пути Б. Гогичам- 
півили отметил, что коллектив Ха
шурской дистанции, воодушевленный ис
торическими решениями XX съезда КПСС, і 
самоотверженно работает над выполнени
ем плана первого года шестой пятилет
ки. За высокие показатели в труде кол
лективу присуждено переходящее Красное 
знамя Закавказской железной дороги. Сей
час, —  сказал он, —  мы должны рабо
тать  еще лучше, бороться за снижение 
себестоимости перевозок каждой тонны і 
груза, смело вскрывать недостатки.

На собрании выступили также дорож- | 
нмй мастер М. Мчедлидзе, мостовой ма- і 
стер Н. Гудадзе и другие.

В единодушно принятой резолюции пар
тийное собрание полностью одобрило по- 

! становление П К  КПСС «О преодолении 
культа личности и его последствий».

На жатве дорог каждый день

механизированны й ток Эльдарского совхоза Цителцкаройского района. Н а  с н и м к е :  подготовка зерна нового урож ая для сдачи государству.
Ф ото М . Квирикаш вили.

Р а з д е л ь н ы м
с п о с о б о м

X X  съезд К П С С  указал на необходи
м ость обратить особое внимание на ш и
рокое внедрение раздельного способа  
уборки хлебов. К ак  подтверж дается  
практикой прошлого года, новый спо
соб уборки имеет большие преимущ е
ства перед прямым комбайнированием. 
Экономическая выгода раздельного спо
соба уборки состоит в том что он со
кращ ает сроки жатвы, сводит д о  м и
нимума потери урож ая.

М Т С  нашей республики уж е получи
ли лафеты и подборщики к сам оходно
му комбайну «С-4». Раздельная уборка  
началась. В первые дни были выявле
ны некоторые недостатки в организа
ции уборочных работ. Так, М арнеуль- 
ская М Т С  еще 27 июня вывела на уч а
сток в 100 гектаров колхоза имени 
Сталина села М арнеули агрегат для 
уборки хлеба, находившегося в стадии  
восковой спелости. Н о  руководители  
М Т С  и колхоза не обеспечили пра
вильную организацию работ. А грегат, 
убрав 0,04 гектара, простоял д о  тех пор, 
пока хлеб не созрел полностью, и его 
надо было убирать прямым комбайни
рованием, к которому колхоз приступил  
3 июля. Таким  образом, было потеряно 
7 рабочих дней. В течение этих дней 
мож но было не только убрать, но и об
молотить урож ай на участке в 100 гек
таров. Председатель колхоза Д . И бр а
гимов и его заместитель Г . Харш ила- 
дзе не верят в преимущ ества нового 
способа уборки.

Н адо помнить, что раздельная убор
ка дает положительные результаты  
лиш ь тогда, когда к ней приступаю т 
своевременно. Запазды вание с косови
цей хлебов при раздельной уборке мо
ж е т вызвать большие потери зерна.

При раздельной уборке косить хлеба 
следует на более высоком, чем при пря
мом комбайнировании, срезе, на высоте 
20— 25 сантиметров. В противном сл у
чае затрудняется работа подборщ иков, 
скош енная масса суш ится дольше.

Новый способ уборки м ож но успеш но  
применять в высокогорных районах, где 
подчас возникает необходимость уби
рать колосовые в фазе ранней восковой 
спелостш  при высокой влаж ности зерна.

Д л я  ■того, чтобы повысить эффектив
ность раздельной уборки, необходимо 
своевременно приступать к косовице 
хлебов, не упуская ни одного дня, пра
вильно подбирать поля для двухф азной  
уборки, косить с укладкой в валки в 
основном высокорослые и густы е хлеба. 
Ш ирина валка не долж на превы ш ать  
80 сантиметров. Компактны е валки по
лучаю тся лишь в том случае, когда 
ж атка работает с  направляющей ск ат
ной доской и защ итны м козырьком на 
наклонном элеваторе. После того, как  
зерно подсохнет, надо немедленно при
ступать  к обмолоту.

Следует организовать ночной обмо
лот скошенной массы. Как показы вает 
практика, ночью комбайны работаю т 
на обмолоте гораздо лучше, чем днем.

М еханизаторы нашей республики име
ю т все условия и возможности, для то
го, чтобы уж е в текущем году ш ироко  
внедрить в колхозное производство раз
дельный способ уборки хлебов.

Г . Ч У Б И Н И Д З Е ,  
инженер-механизатор.

Комбайны простаивают, пшеница осыпается
От зари до глубоких сумерек царит 

оживление на полях колхозов Кварельско- 
го района. Хлеборобы и механизаторы по
жинают плоды своего упорного труда. 
Спелые колосья гнутся под тяжестью зер
на. Комбайновые агрегаты намолачивают 
по 15— 16 центнеров зерна с гектара.

Богатый урожай вырастили хлеборобы 
сельхозартели имени Жданова села Эни- 
сели. Комбайнер Ш. Гочашвили, направ
ленный в колхоз из А гари не кой МТС Ка
рельского района, рассказал нам:

—  Восемь лет работаю я комбайнером, 
но такого урожая, как нынешний, я еще 
не видел.

Своим комбайном я намолачиваю' еже
дневно по 17— 18 центнеров зерна, при 
чем лучшие массивы, сулящие более вы
сокие намолоты, пока еще не тронуты.

Хлеборобы, вырастившие с помощью ме
ханизаторов богатый урожай, не нара
дуются, глядя на колхозные нивы, покры
тые густыми рослыми хлебами.

Темпы уборки нарастают с каждым 
днем. На поля вышло 59 комбайнов, кото
рым предстоит убрать свыше 10.000 гек
таров колосовых.

В колхозе имени Молотова села Ахал- 
сопелн работает мастер комбайновой убор
ки С. Бутиашвили. Автомашина едва успс- 

| вает отвозить зерно из-под бункера на 
■ ток. Каждые 20 минут комбайн дает 
| 16— 17 центнеров добротной пшеницы. 

Бутиашвили убрал 
за пять рабочих 
дней 123 гектара.
Его агрегату присуж
дено переходящее 
Красное знамя МТС.

Умело водит свою 
машину комбайнер 
К. Курдгелашвили из 
Эяисельской МТС. Он 
работает успешно и 
днем и ночью.

В ответ на обра
щение ульяновских 
механизаторов ком
байнер Курдгелашви- 
лп обязался убрать 
350 гектаров против 
плановых 280. На
много перевыполня
ют дневные задания 
комбайнеры В , Да- 
киуридзе, Г. Гогила- 
швили, Н. Метреве- 
ли, Г.. Нозадзе, Г. Ла- 
лиашвили и другие.

Передовые колхо
зы борются за до
срочное завершение 
уборки, за досрочное 
выполнение своих 
обязательств перед 
государством. Артель 1 
имени Сталина села 
Цицканаантсери на-

скирдуют солому, собирают колосья. Од
новременно идет очистка зерна, вывозка 
хлеба на заготовительный пункт. Органи
зованно ведут уборку колхозы имени 
Орджоникидзе села Шилда, имени М. Горь
кого села Греми и другие. Одновременно с 
уборкой урожая колхозники с помощью ме
ханизаторов обрабатывают посевы пропаш
ных культур, заготавливают корма для 
общественного животноводства.

Однако успехи передовых колхозов, 
отдельных механизаторов не могут засло
нить серьезные недостатки в ходе убороч
ных раббт.

Особенно заметна низкая культура экс
плуатации комбайнов. В первой пятиднев
ке июля 59 комбайнов Энисельской и 
Кварельской МТС убрали всего 2.677 гек
таров озимой пшеницы, что составляет в 
среднем 9 гектаров в день на каждый 
комбайновый агрегат. При таких темпах 
для завершения уборки потребуется еще 
не менее 12— 15 рабочих дней. Особенно 
плохо работают самоходные комбайны. 
Средняя производительность их не пре
вышает 3— 4 гектаров в день вместо 
8 гектаров по норме. В МТС нет ни одно
го комбайнера, работающего по часовому 
графику. Много времени уходит на за
правку машин горючим, разгрузку бун
кера. Водители машин до сих пор не на-

ПЕРЕДОВИКИ УБОРКИ

12
И Ю Л Я

чала жатву выбороч
но, как только поспе
ли хлеба на отдель
ных массивах. Вслед 
за уборкой колхозни
ки вывозят с полей и

Сообшения о трудовых успехах механизаторов сельского хозяй

ства Грузии, показавших вчера образцы высокопроизводительного  

использования техники на уборке колосовых культур.

Ш И Р А К С К А Я  М Т С

К о л л е к ти в  к о м б а й н о в о го  а гр е га т а  в с о с т а в е  к о м б а й н е р а
Ч. Т о к л и к и ш в и л и , ш т у р в а л ь н о го  Г . Т о к л и к и ш в и л и  и т р а к т о р и с т а
A . Н а т р о ш в и л и  у б р а л  к о м б а й н о м  « С та л и н е ц -6 »  на п о л я х  к о л х о за  
и м ен и  С т а л и н а  села З е м о - М а ч х а а н и  28  ге к та р о в  п ш ен и ц ы .

У Л Ь Я Н О В С К А Я  М Т С  '

К о л л е к ти в  к о м б а й н о в о го  а г р е га т а  в с о с т а в е  к о м б а й н е р а
И . Б а и д о ш в и л и , ш т у р в а л ь н о г о  Ш . Д ж а в а х и ш в и л и  и т р а к т о р и с т а
B . К у д и н о в а  у б р а л  'к о м б а й н о м  « С та л и н е ц -6 »  на п о л я х  ко л хо за  
« Ш р о м а »  сел а  М а г а р о  20  ге к та р о в  п ш ен и ц ы .

Т И Б А А Н С К А Я  М Т С

К о л л е к ти в  к о м б а й н о в о го  а г р е га т а  в с о с т а в е  к о м б а й н е р а
П . К в и р в и ш в и л и , ш т у р в а л ь н о го  П . З у р а б а ш в и л и  и т р а к т о р и с т а  
Д .  К о р а ш в и л и  у б р а л  к о м б а й н о м  « С та л и н е ц -6 »  н а  п о л я х  к о л х о за  
и м ен и  С т а л и н а  сел а  Б о д б и с х е в и  19 ге к та р о в  п ш е н и ц ы . **

Ш У Л А В Е Р С К А Я  М Т С

К о л л е к ти в  к о м б а й н о в о го  а г р е га т а  в с о с т а в е  к о м б а й н е р а  
Э . О р у д ж е в а , ш т у р в а л ь н о го  М .  М а м е д о в а  и т р а к т о р и с т а  М .  К а -  
р а д ж а е в а  у б р а л  к о м б а й н о м  « С та л и н е ц -6 »  на п о л я х  к о л х о за  и м ен и  
К а л и н и н а  сел а  А р а х л о  18 ге к т а р о в  п ш е н и ц ы .

учились производить эти операции, не 
останавливая агрегатов. Часть комбайнов 
в ночное время не работает.

Комбайнеры М. Джунашвили, П. Бардзн- 
машвили, Ж . Чахтаури, С. Хабелашвилп, 
Д. Цхалобадзе, С. Вардошвилп и другие 
систематически не выполняют дневные 
задания.

Ссылаясь на густоту хлебов, некоторые 
комбайнеры убирают их на высоком срезе п 
допускают прп этом большие потери. Так, 
на полях колхоза «Кудигора» села Кваре- 
ли в полове и соломе было обнаружено 
много зерна и необмолоченных колосьев 
озимой пшеницы, убранной комбайнером 
Г. Меквабишвили. Агроном колхоза Г. Гви- 
ниангвили, будучи свидетелем недоброка
чественной работы комбайнера, не призвал 
бракодела к порядку. Велики потери зер
на и в колхозах села Чикаани и Гавази. 
Но руководители этих колхозов не прини
мают решительных мер к тому, чтобы 
предотвратить потери.

В первые дни уборки из поля зрения 
механизаторов выпал важный участок ра
боты —  очистка полей от пожнпвных
остатков. Так, например, колхозы зоны
Энисельской МТС убрали 929 гектаров, а 

от соломы и половы 
очищено лишь 252 
гектара. По тем же 
причинам задержи
вается пахота под сев 
пожнивных культур. 
Всего в зоне этой 
МТС вепахано 59 
гектаров против пла
новых 830.

В  районе не вы
полняется график 
сдачи хлеба государ
ству: На колхозных 
токах осело много зер
на, которое медленно 
вывозится на заго
товительный пункт. 
В колхозе имени Во
рошилова села Гава
зи обмолочено свы
ше 500 тонн зерна, 
а государству сдало 
лишь 35 тонн.

Затягивание сро
ков уборки урожая 
ведет к потерям зер
на. Необходимо уско
рить темпы убороч
ных работ, полнее 
использовать меха
низмы на уборке, па
мятуя, что на жатве 
дорог каждый день, 
каждый час.

М . М А З А Н А Ш В И Л И .  

( К о р р . « З а р и  В о с т о к а » ) .

В  С  а  м г о р с  к о й  с т е п и
В колхозах, обслуживаемых Самгор- 

ской МТС Гардабанского района, идет 
уборка пшеницы, которой здесь занято 
около 1.800 гектаров. Вся пшеница 
будет убрана комбайнами. Ознакомив
шись с письмом ульяновских механи
заторов, коллектив станции решил за
вершить жатву раньше срока, наме
ченного планом МТС.

Передовые комбайнеры также пере
смотрели свои обязательства: Джема- 
ладин Осман оглы обязался убирать в 
день по 18 гектаров вместо 15, Леонид 
Матевосов дал слово скаш ивать за день 
в среднем по 20 гектаров.

Обязательства коллектива МТС в це
лом и отдельных механизаторов—  
убрать хлеба за 10 рабочих дней—  
вполне реальны. Итоги первых дней 
жатвы свидетельствуют о том, что 1 
самгорские механизаторы, несомненно, 
сдержат свое слово.

На полях колхоза имени Сталина 
села Агтагла коллектив комбайнового 
агрегата, которым руководит Джемала- 
дин Осман оглы, за два с половиной 
дня убрал 62 гектара вместо 45 но 
обязательству. Почти столько же уби
рают комбайнеры Михаил Симонян, 
Леонид Матевосов, Шалва Горслашвили 
и другие.

Первые намолоты зерна радуют по
леводов п механизаторов. Их честный

труд и тесное содружество дали пре
красные плоды. Так. например, в ан- 
тели имени Крупской села Калинішно 
комбайнер Григорий Пархунов намола
чивает с гектара свыше 22 центнеров 
пшеницы. Председатель колхоза— три 
дцатитысячник Самедов Астан Юсуб 
оглы с законной гордостью заігвил, что 
на остальных участках выращен еще 
более высокий урожай.

В колхозе «Социализм» села Таза* 
кенди на участке «Лесная полоса 
Л: 1» собирают по 25 центнеров пше
ницы  с гектара.

Стремясь свести до минимума поте
ри урожая, колхозы зоны Самгорской 
МТС организовали сбор колосьев. Боль
шую помощь колхозникам оказывают 
в этом деле учащиеся.

В агтаглннском и гамарджвебском 
колхозах организована групповая убор
ка урожая. Этот прогрессивный способ 
повышает производительность машин, 
облегчает технический уход за комбай

новыми агрегатами, значительно сокра
щает сроки уборки хлебов, снижает 
потери зерна. 1

Полученные станцией новые ком
байны «Сталинец-0» отличаются от 
старых. Раньше при жатве хлебов по

лова рассеивалась по полю, а сейчас 
на новых комбайнах собирается в со
ломокопнителе не только солома, но и 
полова. Особенно довольны этим кол
хозные животноводы: с каждого гекта
ра артель получает дополнительно не 
менее двух центнеров питательного кор
ма для скота.

Но инициативе директора МТС 
II. Каландаришвили на всех шести 
старых комбайнах «С-6» также уста
новлены приспособления для одновре
менного сбора соломы и половы.

Первые дни уборки хлебов в колхо
зах зоны Самгорской МТС выявили и 
некоторые недостатки. Один из этих 
недостатков— отсутствие в МТС само
ходных комбайнов. Этим вызываются 
непроизводительные затраты труда: 
прокосы и обкосы 'П олей колхозникам 
приходится производить вручную.

Более существенным пробелом в ра
боте станции нужно считать нехватку 
тракторов, чем, главным образом, и 
объясняется сильное отставание с очи
сткой скошенных полей от пожнивных 
остатков. Но этой же причине механи
заторы с большим опозданием присту
пили к послеуборочной вспашке стерни 
для посева пожнивной кукурузы. МТС 
вынуждена использовать на вспашке 
мощные тракторы «С-80», которые

предназначены для более тяжелых ра
бот.

Плохо обстоит дело с сушкой и 
очисткой зерна нового урожая. Меха
низированных токов в колхозах нет. 
Имеющиеся в сельхозартелях простые 
зерноочистительные машины —  триеры 
и сортировки-веялки —  не приведены 
в порядок. Чтобы управиться с подра
боткой зерна на токах, колхозам, при 
их ограниченных людских ресурсах, 
крайне необходима высокопроизводи
тельная техника. Между тем МТС на 
восемь колхозов имеет лишь четыре 
сложных зерноочистительных машины.

Для своевременной подготовки зер
на к сдаче его государству нужно с 
максимальной производительностью 
использовать все зерноочистительные 
машины колхозов и МТС. Там, где 
есть электроосвещение, надо организо
вать круглосуточную работу машин.

Колхозники и механизаторы Гарда
банского района имеют все возможно
сти убрать урожай в самые сжатые 
сроки и без потерь, своевременно сдать1 
зерно государству. Для этого надо как 
можно скорее ликвидировать недостат
ки, выявленные в первые дни жатвы.

Н. Я Р О В .
(С пец. корр. «Зари Востока»).



И з  дп ы т а р а б о т ы  
э к о н о м и ч е с к и х  

се м и н а р о в Неиспользованные резервы передового предприятия
Закончились занятия первого по

тока слушателей на месячных кур
сах по переподготовке пропаганди
стов при ЦК КП Грузии.

На курсах по ряду тем учебного 
плана были проведены семинарские 
занятия. Недавно один из таких се
минаров состоялся на Тбилисском 
камвольно - суконном комбинате и 
был посвящен вопросам повышения 
производительности труда.

Все слушатели курсов предвари
тельно побывали в цехах комбина
та, познакомились с его производ
ственной деятельностью. Они по
дробно изучили его технико-эко
номические показатели за ряд лет, 
получили от руководящих работни
ков предприятия консультации по 
важнейшим вопросам хозяйствова
ния.

Тбилисский камвольно-суконный 
комбинат считается одним из пере
довых предприятий в городе. Из го
да в год его коллектив перевыпол- 
яяет производственные планы вы
пуска продукции. На предприятии 
растут социалистические накопле
ния, увеличивается выпуск тканей. 
Комбинат реконструируется и по 
своей технической оснащенности 
переводится в высший класс. Вместо 
выпуска грубошерстных тканей он 
переключается целиком на произ
водство более сложных тонкосукон
ных высококачественных тканей.

Каковы же у этого предприятия 
неиспользованные резервы роста 
производительности труда? На этот 
вопрос предстояло ответить участ
никам семинара— слушателям кур
сов пропагандистов и хозяйствен
ным руководителям предприятия.

Слушатели курсов были разбиты 
на две группы. Занятия одной из 
них проводились в клубе комбина
та, а другой —  в партийной биб
лиотеке. Группы подробно разобра
ли вопросы организации производ
ства и состояния производительно
сти труда в цехах предприятия.

Занятия, проведенные в обстанов
ке большой творческой активности, 
посвященіуле конкретному разбору 
различных сторон хозяйственной 
деятельности комбината, наглядно 
показали, как надо организовывать 
изучение теоретических вопросов 
политической экономии и конкрет
ной экономики в тесной связи с 
практикой я добиваться действен
ности экономической пропаганды.

Опыт проведения семинарских за
нятий с пропагандистами может и 
должен быть широко использован в 
работе постоянно действующих се
минаров пропагандистов при райко
мах и-горкомах партии.

Ниже помещается рассказ о ра
боте экономического семинара кур
сов пропагандистов при ЦК КП Гру
зии.

Н Е В Ы Я В Л Е Н Н Ы Е  Р Е З Е Р В Ы  
П Р О И З В О Д С Т В А

Слушатель курсов пропаганди
стов товаровед Сухумского произ
водственного комбината А. Челидзе 
прочел доклад о путях повышения 
производительности труда в нашем 
социалистическом обществе. На при
мерах из исторического опыта инду
стриализации страны он показал, 
что непрерывный рост производи
тельности труда, являющийся зако
ном социалистической экономики, 
основывается на массовом внедре
нии первоклассной техники и пере
довых технологических процессов 
во все отрасли производства, на ро
сте культурно-технического уровня 
трудящихся, рациональной органи
зации труда, развитии творческой 
активности народа, воплощенной в 
социалистическом соревновании.

Тов. Челидзе подробно остановил
ся на тех проблемах, связанных с 
дальнейшим ростом производитель
н е й  труда, которые обсуждались 
л Х  съездом партии.

__ Затем на семинаре развернулось 
обсуждение резервов дальнейшего 
роста производительности труда, 
имеющихся на Тбилисском камволь
но-суконном комбинате.

Инженер - проектировщик Закав
казского филиала Гипромез П. Т у 
манов говорил о том, что важней
шим резервом повышения произво
дительности труда является лучшее 
использование техники.

На камвольно-суконном комбина
те техника используется неудовле
творительно. Простои оборудования 
по сравнению с 1950 годом не сни
зились, а значительно возросли.

По данным 1955 года, в пря
дильном цехе простои оборудования 
составили 10,36 процента кален

дарного рабочего времени, а в 
ткацком цехе —  12,47 процента 
вместо планируемого простоя в 7,5  
процента. Между тем в 1950 г. на 
комбинате простои оборудования бы
ли немногим больше 6 процентов. 
Коллектив предприятия должен 
серьезно заинтересоваться таким 
значительным ростом простоев про
тив уровня 1950 года, тщательно 
изучить причины этого ненормаль
ного явления.

Тов. Туманов приводит данные, 
свидетельствующие о том, что, не
смотря на оснащение комбината 
новыми, более совершенными ткац
кими станками, их производитель
ность по существу не растет. Так, 
например, часовая производитель
ность станка в 1950 г. составляла 
3.541 уточину, в 1955 г. —  3.547  
уточин, а на 1956 год запроектиро
вано не более 3.570 уточин. Выход 
пряжи из смесительных агрегатов 
в 1954 г. составлял 77,1 процента, 
в 1955 г. —  77,4.

—  Таким образом, —  говорит 
т. Туманов, —  эти показатели сви
детельствуют, что на комбинате за
последние годы нет значительных 
сдвигов в сторону более производи
тельного использования оборудова
ния. Одним из резервов снижения 
затрат на производство, а следова
тельно и повышения производитель
ности труда, является расход топ
лива, пара и электроэнергии на еди
ницу продукции. Я попытался вы
яснить в управлении комбината, ка
ковы эти расходные коэффициенты, 
но ничего не смог узнать. Между 
тем в отчетах приводятся данные 
об экономии топлива. Откуда же 
они берутся, если нет расходных 
показателей?

Правильная организация .социа
листического труда предусматривает 
борьбу за наилучшее использование 
рабочего времени, являющееся боль
шим дополнительным источником 
повышения производительности тр у 
да. Экономист Тбилисского керами
ческого комбината Д. Арзуманова, 
анализируя использование рабочего 
времени, показывает, что в течение 
нескольких последних лет перевы
полнение производственного плана 
на камвольно-суконном комбинате 
достигается зз счет привлечения из
лишней рабочей силы. Так, в 1955 
году вместо 2.094 рабочих по пла
ну на предприятии фактически ра
ботало 2.240 человек. Излишняя 
рабочая сила имеется на комби
нате и в нынешнем году. Расчеты 
показывают, что необходимости в 
этом нет. Так. в 1955 году по при
чинам различных производственных 
неполадок учтенные потери рабоче
го времени на комбинате составили 
270.678 человеко-часов. Каждый 
рабочий в среднем ежедневно недо
вырабатывал 0,2 часа. Средняя 
фактическая выработка на один че
ловеко-час равняется 32 рублям 
80 копейкам. Это означает, что ком
бинат только по причине слабой 
загруженности рабочего дня недодал 
продукция на сумму в 8,9 миллиона 
рублей, или 5,6 процента годового 
плана.

В  1956 году положение в этом 
отношении не улучшилось, а ухуд
шилось. Так, за пять месяцев ны
нешнего года при плане в 128 ра
бочих дней фактически каждым ра
бочим комбината отработано всего 
118 дней, что составляет потерю 
примерно двадцати тысяч человеко
дней.

Если бы вопросы организации 
лучшего использования рабочего 
времени и ликвидации простоев 
оборудования находились в центре 
внимания руководящих хозяйствен
ных работников комбината, тогда не 
было бы необходимости содержать 
для выполнения плана излишний 
штат рабочих и тем самым завы
шать себестоимость продукции.

О  Н О Р М А Х  Т Е Х Н И Ч Е С К И  
О Б О С Н О В А Н Н Ы Х  И О Т С Т А Л Ы Х

☆  ☆

С луш атели  к у р со в  пропагандистов при Ц К  К П  Г р у з и и  и зу ч а ю т вопросы 
повы ш ения производительности тр у д а  на Т би ли сско м  

кам вольно - су ко н н о м  комбинате

рост производительности труда ну
жен для создания материальной ба
зы и накопления средств, которые 
обеспечивают и рост заработной 
платы, и расширение производства, 
и увеличение основных и оборотных 
средств.

Известно, какое огромное значе
ние для увеличения производитель
ности труда имеет применение пере-

чительной степени ведется вхоло
стую.

Главный инженер ремонтно-меха
нического завода треста Грузгидро- 
энергострой С. Хитаришвили от
мечает, что основным источником 
накоплений комбината, как это по
казывают данные отчета, является 
экономия сырья. Это неплохо. Но 
нельзя допускать, чтобы хорошие

С Р А В Н И Т Е Л Ь Н Ы Е  Д А Н Н Ы Е  О  П Р О С Т О Я Х  О Б О Р У Д О В А Н И Я  

В Ц Е Х А Х  Т Б И Л И С С К О Г О  К А М В О Л Ь Н О - С У К О Н Н О Г О  К О М Б И Н А Т А

В прядильном цехе

довых технически обоснованных 
норм. Из 5.071 действующей на 
комбинате нормы 4 .440— расчетно
технические и лишь остальные —  
опытно - статистические. Казалось 
бы, дело обстоит более или менее 
благополучно. Однако анализ пока
зывает, что отсталые опытно-стати
стические нормы применяются глав
ным образом на вспомогательных 
подсобных работах и это приводит 
к значительным переплатам и низ
кой фактической производительно
сти труда. На занятии были приве
дены и следующие данные: если ра
бочие основных цехов выполняют 
нормы выработки в среднем на 
124,8 процента, то рабочие вспо
могательных цехов— на 207 и бо
лее процентов. Такого несоответст
вия не было бы, если бы на вспо
могательных работах применялись 
технически обоснованные нормы.

Следует сказать, что технически 
обоснованные нормы на комбинате, 
как видно, несовершенны. При уста
новлении этих норм не исходили из 
расчета полного использования про
изводственных мощностей, растущей 
технической вооруженности. Иначе 
чем объяснить, что при значитель
ном среднем перевыполнении норм 
выработки план по росту произво
дительности труда на комбинате си
стематически не выполняется.

та. Удельный расход рабочей силы 
на одну тысячу веретен в час стал 
из месяца в месяц неуклонно сни
жаться. По плану обслуживать ты 
сячу веретен должны были 5,48 ра
бочих. Фактически в январе обслу
живало 5.45, в феврале— 5,44, в 
марте— 5,32, в апреле— 5,28 и в 
мае— 5,20. Неизменное снижение за
трат рабочего времени наглядно 
свидетельствует о большой работе, 
проделанной в области рациональ
ной организации труда. Ныне произ
водительность труда в прядильно- 
трнйотажяом комбинате неизменно 
растет, опережая сопутствующий ей 
рост заработной платы. Тов. Шпо- 
лянский приводит следующие дан
ные. Если взять уровень произво
дительности труда и среднюю зара
ботную плату по комбинату в 1950  
году за 100 процентов, то динамика 
роста выразится в следующих дан
ных:

В  1951 г. 
В  1952 г. 
В  1953 г. 
В  1954 г. 
В  1955 г.

П р о и з в о д и 
те л ь н о с т ь

т р у д а

105,5%
109,3%
111 ,1 %
1 21 ,6 %
128,4%

С р е д н я я  

з а р а б о т 
н а я  п л а т а  

102,3% 
108,2% 
109,1% 
119,3% 
120,5%

В этом, безусловно, сказалась 
большая работа, проделанная кол
лективом комбината по улучшению  
экономики производства.

показатели по одному разделу пром
финплана покрывали недочеты дру
гих разделов. Он приводит харак
терный пример: из 12 процентов, 
составляющих общие простои обо
рудования, 5 процентов простоев 
происходят из-за того, что камволь
ное производство систематически не 
обеспечивает ткацкие цехи ниткой. 
В этих условиях хороший хозяй
ственник выключил бы из произ-

Н О В А Я  Т Е Х Н И К А  
И К О М П Л Е К С Н А Я  

М Е Х А Н И З А Ц И Я

Участники семинара говорили о 
том, что, критикуя деятельность хо
зяйственных руководителей кам
вольно-суконного комбината, нельзя

ствовал бы новой технике, на ком- 1 Когда слушатель курсов ннжешер-
бинате нет. Наличие значительного 
количества вспомогательных рабо
чих (около 500 человек) объясняет
ся тем, что здесь почти все много
численные погрузочно-разгрузочные 
операции производятся вручную.

Известно, например, что одним 
из важнейших условий, обеспечи
вающих дальнейший рост произво
дительности труда, является ком
плексная механизация производства, 
то есть механизация всех процес
сов труда —  основных, вспомога
тельных, подсобных работ и т. д. 
Неблагоприятное впечатление на 
слушателей курсов пропагандистов, 
знакомившихся с работой цехов, 
произвело явно выраженное отсут
ствие заботы о механизации меж
цеховой транспортировки сырья. В 
шерстемойных отделах тяжелые ра
боты по заправке машин сырьем 
ведутся вручную. О низкой техниче
ской культуре производства свиде
тельствует почти полное отсутствие 
контрольно - измерительной аппара
туры. Так, технический процесс 
крашения обходится без терморегу»- 
лятора. Нет расходомеров на пар, 
на воду. Отсутствие измерительной 
аппаратуры, '  безусловно, отрица
тельно сказывается на ведении тех
нологического процесса.

На комбинате имеется план орга
низационно-технических мероприя
тий. йз 55 пунктов этого плана* 
выполнен лишь 21. Характерно, что 
решение целого ряда важнейших 
для комбината технических про
блем откладывается руководством 
на долгие сроки. Такая недально
видная политика уже привела, а в 
дальнейшем, по мере реконструк
ции, приведет к еще большей дис
пропорции между высокопроизводи
тельным основным оборудованием и 
отсталой техникой на вспомогатель
ных операциях.

Большое значение для роста про
изводительности труда имеет разви
тие изобретательской и рационали
заторской мысли, направленной на 
дальнейшее техническое усовершен
ствование и расширение производ
ства, всемерною механизацию и 
дальнейшее улучшение условий 
труда. В 1955 году было принято 
137 рационализаторских предложе
ний с общей экономией в 1 мил
лион 947 ты сяч рублей. Это —  по
казатели как будто бы неплохие. 
Но если учесть, что на комбинате 
работает около *грех тысяч человек, 
то следует сделать вывод, что в ра
ционализаторскую работу вовлечено 
еще недостаточное число людей. 
Видное место в затратах производ
ства занимают расходы на ремонт 
оборудоващія и замену запасных 
частей. Между тем в совет по ра
ционализации и изобретательству 
комбината не поступило ни одного 
предложения о восстановлении из
ношенных деталей или о лучшей 
организации ремонтных работ. 

Начальник планового отдела Кол-в то же время не признать, что н а , п ІГ1
предприятии ведется большая рабо- г,’оя ?• кин отметил. что
т *  п п  г ш и п т Р н н ш  л л н л й н м г  ( Ы ш к іп  ДЛЯ Д аЛ Ь Н вЙ Ш вГ О  П О ВЫ Ш СЯИЯ П Р О И З -та по обновлению основных фондов. 
Устанавливается новое, более про-

В то же время 157 рабочих ком
бината не выполняют норм. В боль
шинстве своем это ткачи. Объяс- 
йяется такое положение тем, что 
большая текучесть рабочих кадров і жения дел решение не осущест-

водственного цикла 5 процентов, _ „
станков, обеспечив тем самым луч- | изводительное оборудование. Так,
шую организацию планово-преду-! 
предительного ремонта. Почему-то 
это логически вытекающее из поло-

вляется.отрицательно сказывается на их 
квалификации. В 1955 году было 
принято на работу 785 человек, а 
уволено по разным причинам 977.

Пнженер-нормировщик Ахалцих- 
шахтостроя В. Хабаров заострил 
внимание на вопросах подготовки ' ПрЯдИд Ьно - трикотажного комбина-

Главный геолог одной из шахт 
треста «Ткварчелуголь» X. Гож- 
ба обратил внимание на то, что на 
комбинате рост заработной платы 
опережает рост производительности 
труда и это, безусловно, не может 
не сказаться отрицательно на эко
номических показателях.

Должно быть вполне понятно, что 
там, где рост заработной платы об
гоняет рост производительности тр у 
да, там нет снижения себестоимости 
продукции по статье «Заработная 
плата». Между тем опережающий

кадров, непрерывного роста куль
турно-технического уровня работни
ков комбината. Нельзя сказать, 
говорит он, что хозяйственные 
руководители не уделяют внимания 
повышению квалификации. На ком
бинате имеются школа фабрично- 
заводского обучения, разного рода 
курсы, кружки техминимума. Как 
правило, планы подготовки кадров 
всегда перевыполняются, но из-за 
текучести кадров эта работа в зна-

вых крутильных машин увеличила 
на тридцать процентов производство 
уточной пряжи. Значительно умень
шилась обрывность нити после мо-

Слушатель курсов, заместитель I Дериизацни сновальной машины.
1 Большой эффект дает замена пря

дильных машин новыми маши
нами непрерывного действия, ко
торые, будучи малогабаритными, 
позволяют установить на той же 
площади большее число меха
низмов и тем самым увеличить

заведующего прядильной фабрикой 
Тбилисского прядильно-трикотажно
го комбината инженер Э. ПІпо- 
лянский сопоставил примеры из 
практики камвольно-суконного 7 и

тов. До 1954 г. прядильно-трико
тажный комбинат отставал. Замена 
устаревшего оборудования более

водительности общественного труда 
большое значение имеет улучшение 
качества продукции. От повышения 
качества тканей удлиняется срок 
их службы, а это равнозначно коли
чественному увеличению их выпу
ска. Тов. Ю к і п і  привел такой при
мер: комбинат выпускает костюм
ную ткань «Рустави», о качестве 
которой за последнее время потреби
тели высказывают много критиче
ских замечаний. Ткань быстро вы
горает из-за неудовлетворительного 
крашения и тем самым сокращает
ся срок ее носки. Комбинату надо 
обратить серьезное внимание на

нормировщик Ахалцихшахтостроя 
т. Хабаров захотел поглубже разо
браться в показателях и обратился 
с этой целью в фабком, ему не 
смогли дать исчерпывающего отве
та и отослали в отдел труда и зар
платы. Но и там он не получил не
обходимых сведений.

і
П Р А К Т И Ч Е С К И Е  
П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я  

У Ч А С Т Н И К О В  С Е М И Н А Р А

В ходе занятий участники семи
нара внесли * много конкретных 
предложений. Вот некоторые из них:

Пересмотреть форму прогрессив
но-сдельной оплаты труда с учетом 
выдачи премиальных не от ста про
центов, а от фактически достигну
того уровня производительности 
труда.

Организовать восстановление из
ношенных запасных частей методом 
металлизации.

Установить в цехах измеритель
ную аппаратуру для учета расхода 
топлива, пара и электроэнергии.

Перевести в резерв ту часть ста
ночного парка, которая системати
чески простаивает, организовав на 
этой базе планомерный планово- 
предупредительный ремонт оборудо
вания.

Механизировать внутрифабрич- 
ный и внутрицеховой транспорт.

Практиковать передачу передово
го опыта непосредственно у станков 
новаторов производства.

Пересмотреть штаты контрольно- 
браковочного аппарата в сторону их 
сокращения.

Рассмотреть вопрос о совместной 
организации кооперирования ремон
та текстильного оборудования с род
ственными тбилисскими предприя
тиями —  пряднльно-трпкотажньм  
комбинатом, фабрикой «Грузтрижо- 
таж» и др.

* * *

Выступления участников семина
ра закончены.

Руководитель семинара доцент 
Тбилисского государственного ун и 
верситета имени П. В. Сталина 
Н. Дгсбуадзе предоставляет слово
присутствующим па занятии работ
никам комбината.

Заместитель главного инженера
П. Ковакин рассказал о боль
шой работе, которая ведется уже в
течение ряда последних лет по ре
конструкции комбината с целью
выпуска тонкосуконных тканей. 
Эта реконструкция, проводимая бея 
остановки производства, говорит 
он, создает определенные труд
ности, которые надо иметь в виду 
при оценке работы комбината. В 
связи с реконструкцией мы не на
шли еще своего профиля —  какие 
ткани нам наиболее целесообразно 
выпускать.

Однако, познакомив участников 
семинара с задачами комбината, за
меститель главного инженера не от
ветил на ту  критику, которая была 
высказана в адрес руководства пред
приятия. Не сделал этого и началь
ник планового отдела 1*. Сарки
сов.

Первый опыт проведения подоб
ных семинаров показывает, что се
минар должен организовываться в 
более тесном контакте с коллективом 
предприятия, работа которого выно
сится на обсуждение. В занятии се
минара должен принимать участие 
не узкий круг руководящих работ
ников предприятия, а партийный и 
хозяйственный актив.

Положительное значение прове- 
Неисчерпаемым источником п о - ' денного семинара заключается в

производство тканей на 500 ты- 
| сяч метров в год. Можно привести ; Улу чшение процессов крашения
' и другие примеры показывающие I Неисчерпаемым источником 

производительными машинами, пе- I В03растаст производительность' ВЬ1Шевдя производительности тру-1 том, что его участники —  пропа- 
ресмотр норм выработки и прове- оборудования в результате его мо- Iда* говорили участники семина- гандисты наглядно увидели, какой
дение в жизнь подробно разработан- дер НВвации Но установить новую ра’ является социалистическое | действенной становится пропаганда
ного плана мероприятий по даль- первоклассную технику —  недо- соревнование. Большинство рабочих экономических знаний, если она
нейшему росту производительности статочно, надо ее еще освоить, 11 инженерно-технических работни- проводится в тесной связи с прак-
  - -  , ков комонната вовлечено в соревно- такой, исходит из конкретной прак-
труда помогли в коротким срок ко- взять от нее все. ™  возможно. А  ; вание. Ежемесяино подводятся его | тики и поднимает корегаые, глубо-
ренным образом улучш ить техник*)- между тем такого роста производи- итоги, поощряются передовики. Но ко волнующие людей вопросы ком-
экономичсские показатели комбина- тельностн труда, который соответ-1 в этом деле еще много формализма. I мунистического строительства.
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Большую помощь в повышении 
квалификации пропагандистских ка
дров призваны оказать созданные 
при ЦК КП Грузии месячные курсы  
переподготовки пропагандистов. За
дача курсов —  теоретически воору
жить пропагандистов, расширить 
их экономические здания.

НА К У Р С А Х  П Р О П А Г А Н Д И С Т О В

Д инам ика удельного сниж ения расхода рабочей силы на ты сячу 
веретен в цехах Тбилисского прядильно-трикотаж ного комбината  

(в 1956 г .) .

На днях на курсах первого по
тока закончились занятия, в кото
рых приняли участие руководители 
семинаров по изучению конкретной 
экономики промышленности.

В нынешнем году на курсах за
нимались руководители предприятий 
и строек, инженерно-технические, 
финансовые, торговые работники, 
плановики и экономисты, имеющие 
хорошую теоретическую подготовку 
и способные обеспечить высокий 
уровень учебы в системе партий
ного просвещения.

На курсах было организовано 
глубокое изучение материалов XX 
съезда партии, обсуждение теоре
тических проблем и вопросов хозяй
ственной политики, выдвинутых 
съездом, а также политической эко
номии социализма и экономики про
мышленных предприятий.

В лекциях, которые читались для 
пропагандистов, особое внимание 
уделялось теоретическим положе
ниям, выдвинутым XX съездом 
партии,— о мирном сосуществовании 
двух систем, о возможности предот

вращения войн в современную эпо
ху, о формах перехода различных 
стран к социализму. Большое вни
мание было уделено идеологической 
работе партийных организаций, 
преодолению культа личности и его 
последствий.

Для слушателей курсов читались 
лекции по политической экономии 
на темы: «Товар и его свойства», 
«Исторический характер товарного 
производства», «Хозяйственный рас- 

| чет и рентабельность, себестоимость 
и цена», «Преимущественный рост 
средств производства —  экономиче
ский закон расширенного воспроиз- 

. водства» и другие.
По вопросам, посвященным коп- 

і кретной экономике промышленности,
. читались лекции о себестоимости 

продукции и путях ее снижения, 
техническом прогрессе, модернизации 
и’ обновлении основных фондов пред
приятия, о специализации и коопе
рировании промышленности и т . д.

Кроме лекций по основным про
блемам политической экономии и 
конкретной экономики, учебным 
планом курсов предусматривается 
проведение семинаров. Их цель —  
творческое обсуждение теоретиче
ских вопросов в тесной связи с хо
зяйственными задачами. Такие се
минарские занятия были посвящены,

например, темам: «Развитие В. П . ] 
Лениным марксистской теории вое-1 
производства и кризисов», «Неук- I 
лонный рост производительности 1 

! труда —  экономический закон со- !
! циализма» и «Анализ производствен- | 
і но-хозяйственной деятельности про 

хышлеяных предприятий». Был 
проведен также специальный семи-1 
нар, посвященный обмену опытом 
пропагандистской работы и обсуж
дению методики занятий школ и 

: кружков.
К чтению лекций и проведению 

семинарских занятий были привле- | 
чены высококвалифицированные! 
лекторы н руководящие работники | 
партийных комитетов, преподавате- ' 
ли вузов, специалисты-экономисты.

Слушатели курсов подробно озна-1 
комились с работой Тбилисского і 
камвольно - суконного комбината,! 
тщательно изучили его технико- | 
экономические показатели. После I  

этого непосредственно на произвол-1 
стве был проведем семинар, посвя
щенный вопросам повышения про
изводительности трута. На Тбилис
ском машиностроительном заводе 
имени 26 комиссаров слушатели 

і ознакомились с производством и 
: прослушали лекцию министра мест

ной промышленности Грузинской 
ССР А . Меладзе на тему «Опыт

предприятия по выявлению и ис- 
пользованию резервов произвол-, 
ства». Были проведены экскур си и 1 
в Рустави, где пропагандисты осмот-I 
рели цехи Закавказского металлур
гического завода имени И. В. 
Сталина, и в Тбилисский филиал 
Нейтрального музея В. И. Ленина.

Надо сказать, что н р  все партий
ные комитеты достаточно серьезно 
отнеслись к своевременному отбору 
и направлению пропагандистов на 
курсы. Так, например, с запозда
нием были подобраны слушатели 
курсов Батумским городским коми
тетом партии. Руста-вский горком 
выделенных на курсы вызвал на 
утверждение накануне дня занятий, 
а Зугдидский райком партии коман
дировал на курсы товарища на тре
тий день занятий.

В конце августа начнутся заня
тия второго потока, в которых при* 
мут участие руководители теорети- ’ 
ческих семинаров и кружков кон
кретной экономики социалистиче
ского сельского хозяйства. Задача і 
сельских райкомов партии состоит 
в том, чтобы произвести тщатель
ный отбор слушателей курсов, н а - ; 
правив на них коммунистов, имею-; 
щих хорошую теоретическую подго
товку и опыт хозяйственной д ея -{ 
тельности. На курсы следует на

правлять таких товарищей, которы- 
обеспечат дальнейший подъем про 
пагаиды экономических знаний 
конкретной экономики, сделаю 
пропаганду ее более целеустремлен 
ной и действенной.

В прошлом году имели место фак 
ты , когда слушатели курсов пропа 
гандистов при ЦК КІІ Грузии мест 
ными партийными организациями 
дальнейшем не использовались дл 
руководства кружками или теоре 
ти чес к им и семинарами в сети пар 
тайного просвещения. Партийны  
комитеты в нынешнем году не дол» 
ны допустить подобных явлений 
Всех слушателей курсов следуе 
привлечь к пропагандистской рабе 
те —  руководству семинарами п 
политической экономии и конкрот 
ной экономике социалистичѳсног 
хозяйства.

Райкомы и горкомы партии дол ж 
ны широко использовать опыт ра 
боты республиканских курсов гірс 
иагандистов, усилить в летние ч< 
сяцы учебу пропагандистов, радвег 
нуть лекционную пропаганду 
целыо глубокого разъяенедия истс 
рических решений XX съезда Ко* 
мунистической партии Советсиоі 
Союза и постановления ЦК КПС 
«О преодолении культа личности 
его Последствий».

Ш . Ш А К А Я ,  
инструктор Ц К  К П  Грузии.



В  Комиссии О О Н  по разоружению
НЬЮ -ЙОРК, 11 июля. (ТАСС). На вче

рашнем заседании Комиссии ООН по разо
ружению первым выступил представитель 
Франции Мок, подчеркнувший свое согла
сие с заявлением представителя Советско
го Союза о тех тяжелых последствиях, к 
которым может привести дальнейшая гон
ка вооружений. Он, однако, пытался 
оправдать позицию западных держав, ко
торая фактически сводится в отказу от 
проведения практических мер по разору
жению.

Касаясь предложений, выдвинутых Со
ветским Союзом во время недавней работы 
подкомитета в Лондоне, Мок заявил, что в 
них якобы имеется «ошибка», заключаю
щаяся в раздельном рассмотрении вопросов 
об обычных вооружениях и атомном ору
жии. Такой подход к рассмотрению вопроса 
о разоружении, по мнению Мока, является 
«риском» для стран, не обладающих атом
ным оружием. Принятие решений о сокра
щении обычных вооружений является буд
то бы «рискованным», поскольку оно про
длило бы и дальше несогласие по вопросу 
о разоружении в той его части, которая 
относится к ядерному оружию.

Хорошо известно, однако, что именно 
серьезные расхождения в позициях между 
государствами по вопросу об атомном ору
жии мешали достижению соглашения по 
вопросу об обычных вооружениях, по
скольку оба эти вопроса связывались в 
один узел и нельзя было добиться согла
шения по одному из них, не достигнув со
глашения по другому. При таких обстоя
тельствах советская делегация предложи
ла не связывать решение этих двух во
просов в один и таким путем сдвинуть с 
места решение проблемы разоружения.

Также вопреки общеизвестным фактам 
Мок утверждал, будто западные державы 
не отступили от своих прежних позиций в 
отношении установления уровня воору
женных сил пяти великих держав, а лишь 
только «уточнили» свои прежние предло
жения.

Подчеркнув важное значение мероприя
тий Советского Союза по сокращению 
своих вооруженных сил, Мок, тем не ме
нее, присоединился к заявлениям других 
представителей западных стран о том, что 
будіо бы сокращение вооруженных сил от
дельными странами без наличия междуна
родного контроля не может даже частич
но способствовать решению вопроса о раз
оружении.

Представитель Бельгии Нисо заявил, 
что без достижения соглашения между 
великими державами никакого разрешения 
проблемы разоружения достичь невозмож
но. Как и другие представители западных 
держав, бельгийский делегат выступил 
в поддержку американского плана воз
душной разведки. Он заявил, что разре
шение вопроса о разоружении должно 
осуществляться вместе с урегулированием 
важнейших международных политических 
проблем. Бельгийский представитель под
держал проект резолюции четырех запад
ных держав, находящийся на рассмотре
нии комиссии по разоружению.

Представитель СШ А Лодж в своем вы
ступлении выразил недовольство оценкой 
работы подкомитета Комиссии ООН по раз
оружению и позиции западных держав, 
данной советским представителем на пре
дыдущем заседании. Ему также не понра
вилась советская оценка американского 
предложения в воздушной разведке, не 
имеющей, как это известно, ничего обще
го с вопросом о разоружении.

Представитель Англии Наттинг в своем 
выступлении пространно говорил о необ
ходимости достижения соглашения по раз
оружению. Мы никогда не достигнем со
глашения, сказал Наттинг, если будем на
стаивать на своих прежних предложениях 
и не будем стремиться к компромиссу. Од
нако все дальнейшее выступление Наттин- 
га подтверждало то, что западные держа
вы, и в частности Англия, отступая от 
своих собственных позиций, с которыми 
согласился Советский Союз, не хотят до
стижения соглашения по вопросам разору
жения. Признавая, что позиция Совет
ского Союза на разных стадиях обсуждения 
вопроса о разоружении изменялась в сто
рону сближения с позицией западных дер
жав, Наттинг тем самым невольно под
твердил, что именно Советский Союз при
лагает усилия к тому, чтобы прийти к со
глашению по вопросу разоружения и уста
новления эффективного международного 
контроля над выполнением этого соглаше
ния.

Наттинг заявил, что Англия готова на 
нынешней стадии обсудить вопрос о со
глашении об ограниченной программе раз
оружения, к  выполнению которой, как он 
сказал, можно было бы приступить немед
ленно. К  мероприятиям, предусматривае
мым этой программой, Наттинг относит, в 
частности, ограничение испытаний ядер- 
ного оружия. В  этом направлении Нат
тинг внес уточнение к третьему параграфу 
проекта резолюции четырех западных дер
жав.

Представители Австралии, Кубы и Перу 
поддержали проект резолюции четырех 
западных держав.

На заседании делегация Югославии рас
пространила свой проект резолюции по 
вопросу о разоружении.

В резолютивной части проекта говорит
ся, что Комиссия ООН по разоружению 
«призывает членов подкомитета Комиссии 
ООН по разоружению: 1. Продолжать их
усилия по достижению соглашения о все
общем разоружении; 2. Стремиться к ско
рейшему согласованию и проведению в 
жизнь таких первоначальных мероприя
тий по разоружению, которые сейчас воз
можны, и таких форм и степеней контро
ля, которые требуются для проведения 
этих мер, особенно в отношении:

а) сокращения обычных видов воору
жения и численности вооруженных сил;

б) прекращения испытательных взрывов 
ядерного оружия, а также проведения дру
гих осуществимых мер в области ядерного 
вооружения;

в) сокращения военных расходов».

„ Ж э н ь м и н ь ж и б а о "  о конференции премьер-министров  
стран Британского со д р уж ес тва  наций

П ЕКП Н . (ТАСС). Комментируя результа
ты  конференции премьер-министров стран 
Британской империи, газета «Жэньминь- 
жибао» пишет, что стремление к миру, 
выраженное на конференции, служит 
«еще одним положительным фактором» в 
нынешнем международном положении.

Газета приветствует тот факт, что в 
коммюнике делается упор на разоружение, 
на урегулирование нерешенных междуна
родных проблем и на расширение член
ства ООП, но выражает недовольство тем, 
что вопрос об облегчении бремени воору
жений, лежащего на народах, связывает
ся с урегулированием нерешенных между
народных вопросов. «Это дает воинствен
ным силам предлог проводить свою поли
тику  увеличения вооружений и подготов
ки к войне».

Касаясь той части коммюнике, в кото
рой говорится о тайваньском вопросе, 
«Жэньмнньжибао» пишет: «Китайский
народ приветствует всякие благонамерен
ные усилия, направленные на ослабление 
напряженности в районе Тайваня. Одна
ко он не потерпит дальнейшего господ
ства Соединенных Штатов на китайском 
Тайване, под каким бы предлогом это 
ни делалось.

Некоторые страны, представленные на 
конференции премьер-министров Британ
ского содружества наций, указывали, что 
Китайская Народная Республика должна 
занять принадлежащее ей по праву место 
в ООН и что должно быть отменено на
правленное против Китая эмбарго. Это по
ложительные предложения, которые ки
тайский народ приветствует».

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ , 12 июля. (ТАСС). Вчера вечером 

в Национальном собрании Франции состоя
лось голосование по вопросу о проекте 
создания та к  называемого «Европейского 
сообщества по атомной энергии» («Еврато
ма»). Как известно, этот проект был под
вергнут резкой критике многими француз
скими общественными и политическими 
деятелями, которые подчеркивали, что со
здание упомянутого «национального» ор
гана может нанести ущерб суверенитету 
Франции и открыть для западногерманских 
милитаристов лазейки, позволяющие им 
наладить производство атомного оружия. 
Депутаты-коммунисты и представители 
некоторых других парламентских групп 
осудили планы организации «Евратома».

В результате голосования была приня
та  внесенная социалистом Депре резолю
ция. одобряющая принцип создания «Ев
ратома». В резолюции предлагается, что
бы правительство продолжало переговоры 
о «Евратоме» с учетом положений, выска
занных в правительственной декларации 
Ги Молле, а также в речах членов пра
вительства в нынешних дебатах (подразу
меваются заявления министров о том, 
что при вступлении в «Евратом» Франция 
не лишится свободы производства атом
ного оружия).

За эту резолюцию голосовало 342 де
путата, против— 183.

Индонезийская газета осуждает заявление Никсона
Д Ж АКАРТА, 12 июля. (ТАСС). Газета 

«Таймс оф Индонезия», комментируя не
давнее выступление вице-президента СШ А  
Никсона в Карачи, пишет, что он «сделал 
одно из самых глупых замечаний», зая
вив, что любая страна Азии, принимаю
щая помощь от России, «рискует набро
сить себе петлю на шею». Газета отмеча-

дента навлечет позор на него, если не на 
Соединенные Ш таты в целом, в тех стра
нах Азии, которые заявили о своей готов
ности принять от Советского Союза эко
номическую помощь, которая не обуслов
ливается никакими военными и политиче
скими условиями. По словам газеты, Ник
сон проявляет «упорное нежелание понять

ет далее, что это заявление вице-прези- ход мыслей азиатских народов».

Н Е Г И Б К А Я  П О Л И Т И К А . . .
А М Е Р И К А Н С К И Й  Ж У Р Н А Л И С Т  О  В Н Е Ш Н Е Й  П О Л И Т И К Е  С Ш А

Открытие торгового представительства СССР в Египте
КАПР, 11 июля. (ТАСС). 10 июля на 

заседании Совета министров Египта, со
стоявшемся под председательством прези
дента республики Египта Гамаля Абдель 
Насера, был одобрен представленный ми
нистерством иностранных дел Египта и 
согласованный с советской стороной текст

протокола об учреждений в Египте тор
гового представительства СССР.

В опубликованном официальном сооб
щении отмечается, что учреждение торго
вого представительства Советского Союза 
в Египте имеет целью дальнейшее раз
витие торговых связей между двумя стра
нами.

Первый индийский пароход направляется в порты СССР
ДЕЛИ, 11  июля. (ТАСС). По сообщению 

газеты «Хиндустан тайме», сегодня из 
порта Впсакхапатнам выходит пароход 
«Бхарат рани»— первое индийское судно, 
направляющееся в порты Советского Сою

за в соответствии с советско-индийским 
соглашением о судоходстве.

Пароход доставит в Советский Союз же
лезную руду.

НЬЮ -ЙОРК, 11 июля. (ТАСС). Выходя
щая в Сент-Луисе газета «Пост диспетч» 
опубликовала статью своего обозревателя 
Маркиса Чайлдса, который критикует 
внешнюю политику СШ А.

Чайлдс пишет, что ослабление междуна
родной напряженности, наступившее пос
ле Женевского совещания, обязывало ру
ководителей внешней политики США 
«предложить новые идеи, новую полити
ку, новый подход к своим союзникам, 
нейтралам и коммунистическим государ
ствам». Между тем, указывает он, руково
дители СШ А, «в основном, уклонились» 
от этой ответственности.

Чайлдс заявляет, что американская 
«политика, по большей части, оставалась 
негибкой и держалась старой проторен

ной колеи. В отношении Германии, про
блемы разоружения, СЕАТО , НАТО и дру
гих союзов повторялась, за малыми исклю
чениями, знакомая всем позиция...»

Упомянув о поездке руководителей Со
ветского Союза в Индию, Бирму, Афгани
стан и Англию, о личных контактах со
ветских руководителей с государственны
ми деятелями различных стран и других 
мероприятиях СССР, Чайлдс сетует на то, 
что «политика СШ А оставалась такой же 
негибкой и в некоторых отношениях поч
ти столь же устарелой, как скелет дино
завра». Указав, что ослабление междуна
родной напряженности «создает весьма 
важное новое положение», автор статьи 
призывает «руководителей Запада» «раз
работать новую политику» применительно 
к новой обстановке.

Т б и л и с и
городская  хроника

Н а чаеразвесочной фабрике

Четырехэтажное здание Тбилисской 
чаеразвесочной фабрики окружено 
большим садом со множеством аккурат
но подрезанных кустов. Издали кажет
ся, что фабричные корпуса стоят по
средине чайной плантации.

Единственная в республике Тбилис
ская чаеразвесочная фабрика получает 
сырье от десятков предприятий пер
вичной обработки зеленого чайного ли
ста —  чайных фабрик Западной Гру
зии.

В просторных и светлых цехах уста
новлены автоматические весы, транс
портеры, высокопроизводительные упа
ковочные автоматы и другие механиз
мы. Обработка продукции производит
ся здесь почти без прикосновения рук 
человека.

Смешивая поступивший из разных 
концов республики чай по специально 
разработанной рецептуре, фабрика вы
пускает готовую продукцию пяти сор

тов —  «Букет Грузии», «Экстра», чай 
I, II и III сортов.

Купажирование чая производится в 
механически управляемых барабанах. 
Оттуда чан поступает в развесочные 
автоматы, а затем проходит последнюю 
стадию —  упаковку. 12 упаковочных 
автоматов' одновременно изготовляют 
пачки, упаковывают в них чай и 
оклеивают красивой оберткой.

Из упаковочных автоматов пачки 
чая непрерывным потоком идут в экс
педицию. Здесь их укладывают в ящ и
ки и направляют на склад готовой 
продукции.

Ароматный грузинский чай с маркой 
Тбилисской чаеразвесочной фабрики 
отправляется во все концы страны.

Н а  с н и м к е :  Тбилисская чаераз
весочная фабрика. Ц ех  расфасовки  
чая.

Ф ото М . Квирикаш вили.

Отъезд специалистов сельского хозяйства Австрии

Франс Пресс о военных 
Испанией и

ПАРИЖ , 11 июля. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Франс Пресс в Мадриде, 
ссылаясь на авторитетный источник, сооб
щает, что туда прибыла американская 
военная миссия для участия в начинаю
щихся сегодня переговорах с представите
лями вооруженных сил Испании и Порту
галии.

переговорах между США, 
Португалией

По словам корреспондента, переговоры 
будут касаться сотрудничества в страте
гических планах, имеющих отношение к 
Иберийскому полуострову.

Повидпмому, продолжает корреспон
дент, речь идет о косвенном присоедине
нии испанской оборонительной системы к 
системе Североатлантического союза, в 
который Испания официально не входит.

12 июля из Тбилиси в Москву выехала 
находившаяся в Грузии несколько дней 
группа специалистов сельского хозяйства 
Австрии.

Гости интересовались различными от
раслями многогранного сельского хозяй
ства республики. Они совершили поездку 
в Гурджаанский район. Здесь они прове
ли день в колхозе «Ленинис андердзи» 
села Велисцихс. Австрийские работники 
сельского хозяйства осмотрели виноград
ники колхоза, интересовались агротехни
кой их возделывания, получаемыми уро
жаями, экономикой артели, жизнью и бы
том колхозников.

Гости из Австрии выезжали в Цпнан- 
дальский совхоз, а также посетили Мухро- 
ванский животноводческий совхоз.

Министерство сельского хозяйства Гру
зинской ССР устроило в честь гостей 
прием. Глава делегации специалистов 
сельского хозяйства Австрии, директор де
партамента министерства сельского и лес
ного хозяйства Рудольф Леопольд, поблаго
дарив за теплый, сердечный прием, отме
тил, что членам делегации была предо
ставлена всюду в Советском Союзе широ
кая возможность для ознакомления с 
сельскохозяйственным производством. В 
Грузии, как и в других советских рес
публиках, сказал он, сельское хозяйство 
достигло больших успехов и уверенно 
идет по пути дальнейшего прогресса.

(ГрузТАГХ

Иностранные туристы в Грузии
Несколько дней в Тбилиси гостили 75 

туристов из Германской Демократической 
Республики. В  их числе были рабочие, 
учителя, врачи, юристы, артисты, худож
ники и другие работники культуры.

Немецкие туристы познакомились с 
жизнью столицы Грузии, ее достоприме
чательностями, осмотрели памятники ар
хитектуры в Мцхета, посетили Дигом- 
ский виноградарский совхоз.

Одна группа туристов из ГДР выехала

на отдых в Батуми, другая вылетела в 
Москву.

11 июля в Тбилиси прибыла новая 
группа туристов из Соединенных Штатов 
Америки. За последние полтора месяца в 
Грузии побывали туристы  из Польши, 
Болгарии, Венгрии, Франции, Финляндии. 
Нынешним летом ожидается приезд в Гру
зию более десяти ты сяч туристов из раз
личных стран мира. (ГрузТАГ).

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .
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ТБИЛИССКИМ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ
имев» А. С. П У Ш К И Н  А 

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Ш Е Я Е М  С Т У Д Е Я Т О В

н а 1956 -5 7  у ч е б н ы й  г о д  н а  с л е д у ю щ и е
1) русского языка и ли тературы  (дневное н вечернее 

отделения). Специальности: учитель русского языка и лите
ратуры  для  русских ш кол, учитель русского языка и литера
туры для нерусских ш кол,

2) истории —  русский сектор,
3) географии —  русский сектор,
4) библиотековедения (дневное и вечернее отделения) —

грузинский сектор,
5) азербайдж анского языка и литературы ,

6) арм янского язы ка и литературы ,

7) естествознания (русский сектор),

8) математики (русский сектор).

В  и нститут принимаю тся лица в возрасте до 35 лет, а на 
вечерние отделения —  без ограничения возраста —  имеющие 

законченное среднее образование.

Без экзаменов зачисляю тся лица, окончивш ие среднюю  
ш колу с золотой медалью  и отличники, участники Великой  
Отечественной войны. Л и ц а , окончивш ие среднюю  ш колу с 
серебряной медалью, и отличники средних специальны х учеб
ных заведений, включенные в 5% выпуска, подвергаются  
вступительном у экзам ену по одном у предмету, в зависимости  
от специальности.

ф а к у л ь т е т ы :

(письменно

В се остальны е сдаю т приемны е экзамены по следую щ им  
предметам:

1. Н а  ф акультет русского язы ка и литературы : по р у с 
ск ом у язы ку и литературе (письменно и у стн о ), истории 
С С С Р ,  географии.

2. На ф акультет истории: по истории С С С Р ,  географии, 
р усском у язы ку и ли тературе (письменно).

3. На ф акультет библиотековедения: по грузинском у
языку и ли тературе (письменно), русском у язы ку и лите
ратуре (письменно), истории С С С Р  и географии.

4. На ф акультет арм янского и азербайдж анского язы 
ков и литературы : родном у язы ку и литературе (письменно

и у стн о ), русскому язы ку и литературе  
устн о), истории С С С Р ,  географии.

5. На ф акультет естествознания: по физике, химии, р у с 
ском у языку и литературе (письменно).

6. На ф акультет м атем атики: по математике (письменно 
и устн о), химии, физике, русском у языку (письменно).

7. На ф акультет географии: по русскому языку и лите- 
у  ратуре (письменно), математике, географии, истории С С С Р ,

иностранному языку.

Н а  всех ф акультетах, за исключением ф акультета би б
лиотековедения, сдается экзамен по одному из иностранных  
языков (английский, немецкий, ф ранцузский).

Заявления принимаю тся до 31 июля.

Заявления с указанием ф акультета и специальности п о
даю тся на имя директора с приложением следую щ их д о 
кументов:

1) автобиографии,
2) документа о среднем образовании (в подлиннике),
3) паспорта (предъявляется лично),
4) трех ф отокарточек (размером 3 X 4  см .),
5) военного билета или приписного свидетельства  

(предъявляется лично),
6) справки с места работы,

7) медицинской справки (форма № 286), 
врачом районной поликлиники.

8) справки с места жительства.

Вступительные экзамены для медалистов и отличников, 
попавш их в 5% выпуска, проводятся с  20 по 25 июля, а для 
остальных —  с 1 до 20 августа.

Н ачало занятий —  1 сентября.

Л и ц а , зачисленные в институт и не явившиеся на зан я
тия до 10 сентября, б удут отчислены

Адрес: гор. Тбилиси, Университетская, 32, 1-й корпус.

Т Б И Л И С С К И Й  ;
'Т О П О Г Р А Ф И Ч Е С К И Й  Т Е Х Н И К У М ;  
' о б ъ я в л я е т п р и е м  у ч а щ и х с я ;
I  на 1956-57 учебный год I
5 Ур  н а  р у с с к и й  и  г р у з и н с к и й  с е к т о р ы  и  г о т о в и т  у  
У  т е х н и к о в -т о п о г р а ф о в . У

А  Н а  п е р в ы й  к у р с  п р и н и м а ю т с я  л и ц а , о к о н -  р  

/  ч и в ш и е  н е п о л н у ю  ср е д н ю ю  ш к о л у . О н и  п о д -  Й  

У  в е р га ю тс я  п р и е м н ы м  и с п ы т а н и я м  п о  р у с с к о -  ^  

р  м у  я з ы к у  (п и сь м е н н о  ■ у с т н о ) ,  м а т е м а т и к е  У  
у  ( у с т н о ) ,  г р у з и н с к о м у  я з ы к у  ( у с т н о ) — д л я  г р у - р  

р  з и н с к о г о  с е к т о р а . У

'/  О к о н ч и в ш и е  п о л н у ю  ср е д н ю ю  ш к о л у  п р и -  А  
У  н и м а ю т с я  н а  3-й  к у р с  в  п о д в е р г а ю тс я  п р и е м - у  

/  н ы м  и с п ы т а н и я м  п о  р у с с к о м у  я з ы к у  и  л и те -  У, 

у  р а т у р е  (п и сь м е н н о  —  с о ч и н е н и е ), м а т е м а т и к е  р  

У  ( у с т н о  и  п и с ь м е н н о )  и  г р у з и н с к о м у  я з ы к у  У  
Р  (у с т н о ) . р

✓ О т л и ч н и к и  у ч е б ы  з а ч и с л я ю т с я  б е з  э к з а м е -  /  
р  н о в . р
/  П р и е м  з а я в л е н и й  н д о к у м е н т о в  д о  31 и ю л я . У  

р П р и е м н ы е  и с п ы т а н и я  — с  1 а в гу с т а  д о  р 
/  20 а в гу с т а  с . г. у

р  Н а ч а л о  з а н я т и й  —  1 с е н т я б р я . Ц
у  У ч а щ и е с я  о б е с п е ч и в а ю тс я  о б щ е ж и т и е м  п о  у  

У  в о з м о ж н о с т и  и с т и п е н д и е й  н а  о б щ е м  о сн о в а -  р  

у  н и и . /
А  А д р е с :  го р . Т б и л и с и , У н и в е р с и т е т с к а я  у л . ,  У

!  27 , т е л . 3-20-88. |
У  Д и р е к ц и я . /

С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

В  к и н о т е а т р а х :  и м е н и  Р у с т а в е л и , « А м и р а н и »
( в  з и м н . т е а т р е ) , в с а д у  Ф и л а р м о н и и , « С п а р т а к » ,  
« Т б и л и с и » , в л е т н е м  к и н о т е а т р е  Ц П  К О  и м е н и  

О р д ж о н и к и д з е , « И с а к и »  ( в  з и м н . т е а т р е ) , в к л у 
б а х : и м е н и  В о р о ш и л о в а , и м е н и  П л е х а н о в а  —  
« Р е ш а ю щ и е  м и н у т ы » ;  « О к т я б р ь » , « И с а н и »  (в  

л е т и , т е а т р е ) , в  к л у б е  и м е н и  Д з е р ж и н с к о г о  (в  

з и м н . т е а т р е ) , в л е т н е м  к л у б е  и м е н и  Д з е р ж и н с к о 
г о  (У п р а в л е н и я  м и л и ц и и ) , в  с а д у  К о м м у н а р о в —  

« М н о г о  ш у м а  и з  н и ч е го » , « К о л х и д а »  (в  з и м н . 
т е а т р е ) ,  и м е н и  26 к о м и с с а р о в  (в  з и м н . т е а т р е ) , в  

Д о м е  о ф и ц е р о в  —  « П е р в ы е  р а д о с т и » :  « К о л х о з 
н и к » , в  Д о м е  к у л ь т у р ы  и м е н и  Г о р ь к о го  —  « П о 
л и ц е й с к и е  и в о р ы » ; « А м и р а н и »  (в  л е т и , т е а т 

р е )  —  « У ч и те л ь  т а н ц е в » ;  « К о м с о м о л е ц »  —  « Т е 
р е з а  Р а к е н » .
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7 Б И Л Т О Р  Г
5 при комиссионном магазине по п ро д а-= 
= ж е легковых автомобилей (ул. П авло- = 
= ва, Сабуртал о) организовал профилак- = 
| торий для легковых автомобилей.
I  П роизводятся работы по текущ ему = 
I  ремонту и техническому об сл уж и в ан и ю ! 
I  автомобилей. -
| Т а м  ж е производится продаж а го- = 
= рюче-смазочных материалов.

Д ирекция. |
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Т Б И Л И С С К И Й  
ФИРМЕННЫЙ МАГАЗИН

= М инистерства химической промыш лен-1  
ности С С С Р

|  приступил к  приему заявок на химиче- § 
= ские реактивы на 1957 год от научно-1  
| исследовательских институтов, л а б о р а -§ 
| торий промышленных предприятий и § 
| госучреждений. 5
= П орядок составления и представления § 
| заявок указан в ценниках-заявках. § 
§  З а  получением ценников-заявок об- § 
§  ращ аться в м агазин (Плехановский І  
| пр., 86/90).
| Окончательный срок представления і  

заявок 20 июля с. г.
§ Заявки, представленные с о п о зд а н и -I  
| ем, учтены не будут. -■

Д ирекция. |
ТІіШІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІІШІІІІІШІШІІІІІІІгііііііііііііііііііШ іТТ

Г р .  Ф И С Е Н К О  И в а н  Г р и г о р ь е в и ч , п р о ж и 
в а ю щ и й  в г. Р у с т а в и , п о  у л . П е р в ы х  М е т а л 
л у р г о в , д о м  1, к в . б, в о з б у ж д а е т  д е л о  о  р а з 
в о д е  с  гр . Ф И С Е Н К О  С о ф ь е й  А н д р е е в н о й ,
п р о ж и в а ю щ е й  т а м  ж е . Д е л о  п о д л е ж и т  р а с 

с м о т р е н и ю  в С у д е б н о й  к о л л е г и и  В е р х о в н о го  

с у д а  Г р у з и н с к о й  С С Р .

С Е Г О Д Н Я  В  Т Е А Т Р А Х

Т е а т р  и м е н и  Ш . Р у с т а в е л и  —  « П е р в ы е  л а с т о ч 
ки »  (в  8 ч. в е ч .) ;  т е а т р  и м е н и  К .  М а р д ж а н и 
ш в и л и  —  « П и г м а л и о н »  (в  8 ч . в е ч .) ;  Г р у з г о с -  

ф и л а р м о н и я , л е т н и й  т е а т р  —  к о н ц е р т  м а с т е р о в  

э с т р а д ы  (М о с к в а )  с  у ч а с т и е м  Л .  Х н ы ч е в а  и 
Э .  К е м п е р  (в  9 ч . в е ч .) ,

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  

Г Р У З И Н С К О Г О  Р А Д И О  Н А  13 И Ю Л Я

П о  п е р в о й  п р о г р а м м е
П о  р а д и о с т а н ц и я м  н а  в о л н а х  1571, 59,52 м . 

и  т б и л и с с к о й  г о р о д с к о й  с е ти

06.30 —  в о к а л ь н ы е  а н с а м б л я , 11.00 —  м а т е р и а 
л ы  и з га з е т ы  « Н о р ч и  л е н и н е л и » , 11.25 —  к о н 
ц е р т  п о  з а я в к а м  у ч а щ и х с я , 12.15 —  с к р и 

п и ч н ы е  п ь есы  Р а к о в а , П р о к о ф ь е в а  и  Д в а р и о н а -  
с а , 12.45 —  р о м а н с ы  и  п е сн и  Г л и н к и  и  Д а р г о 

м ы ж с к о г о , 17.15 —  г р у з и н с к и е  н а р о д н ы е  п е сн и ,
17.40 —  п е р е д а ч а  д л я  м о л о д е ж и  —  « В о с п о м и н а 
н и я  о  Л е н и н е » . 18.20 —  к о н ц е р т  с  у ч а с т и е м  м а 
с т е р о в  и с к у с с т в  с т р а н  н а р о д н о й  д е м о к р а т и и ,  

19.20 —  п р о и з в е д е н и я  у ч а щ и х с я  к о м п о з и т о р с к о г о  

ф а к у л ь т е т а  в т о р о г о  м у з ы к а л ь н о г о  у ч и л и щ а . 19.45  

—  д н е в н и к  с о ц и а л и с т и ч е с к о г о  с о р е в н о в а н и я ,
20.40 —  п о  р а д и о с т а н ц и я м  —  п е р е д а ч а  д л я  р а 

б о т н и к о в  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а , в о  г о р о д с к о й  с е 
т и  —  л е г к и е  о р к е с т р о в ы е  п ь е с ы .

П о  р а д и о с т а н ц и и  н а  в о л н е  1571 м . 

и  т б и л и с с к о й  г о р о д с к о й  се ти
21.00 —  Б е т х о в е н  —  « Э г м о н т » , 22.00 —  л и т е р а 

т у р н а я  п е р е д а ч а - р а с с к а з  И .  Л и с а ш в и л и  « И д о л » ,  
22.15— г р у з и н с к а я  о п е р н а я  и  б а л е т н а я  м у з ы к а .

П о  в т о р о й  п р о г р а м м е  

П о  р а д и о с т а н ц и и  н а  в о л н е  59,52 м .

21.00 —  к о н ц е р т  п о п у л я р н о й  м у з ы к и , 21.45 —  

о б з о р  ж у р н а л а  « М н а т о б и » , 22.45 —  в а л ь с ы  и 
м а з у р к и  Ш о п е н а .

М .  С . ,  Д .  С . ,  Д .  С .  Г р и г о л а ш в и л и  и зв е щ а ю :  

о  с м е р т и

Т а м а р ы  А л е к с а н д р о в н ы  Ч и ч у а -Г р и г о л а ш в и л и

Г р .  п а н и х . е ж е д н .. в  8 ч а с . в е ч .,і н а  к в . -  

у л . Г о г о л я . 40. В ы н о с  15 и ю л я , в 5  ч ас  

30 м и н . в е ч ., на  К у к и П с к о е  к л а д б и щ е .

А Д Р Е С  РІ  Д А К Ц И И :  Тбилиси, пр. Руставели. 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы ;  заместители редактора — 3-18-04. 3-18-07, ответственный секретарь —  3-17-06. п р и е м н а я — 3-11-24; О Т Д Е Л Ы ;  партийной ж изни —  3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской те о р и и — 3-11-22, 
советского строительства, обзоров печати —  3-30-61. литературы  и искусства —  3-63-28, культуры  —  3-11-22. промыш ленности, транспорта и товарооборота —  3-22-82, сельского хозяйства —  3-19-49, республиканской информации —  3-17-03. писем -3 -1 2 -8 3 , местных  
корреспондентов — 3-16-27. иностранны й —  3-17-44. Прием объявлений —  3-18-02. И З Д А Т Е Л Ь С Т В О  (ул. Л енина. 14): директор —  3-65-41, заместители директора —  3-22-63. Бухгалтери я— 3-51-81. Д иректор  типограф ии— 3-24-80. Техническая часть— 3-11-28.

Типография «Заря Востока» им. А . Ф . М ясникова Главиздата М инистеостьа к у л ы ѵ о ы  Гвузиыской С С Р .


